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Una conocida novela, El gran Gatsby, escrita el esta-
dounidense Francis Scott Fitzgerald, comienza con 
la siguiente frase: «Siempre que tengas ganas de 
criticar a alguien sólo recuerda que todas las perso-
nas en este mundo no han tenido las ventajas que 
tú has tenido». La obra es de año 1925. Se vivían 
los llamados felices años veinte, que precedieron al 
crepúsculo de la década siguiente. El libro tardó en 
tener éxito, pero hoy está considerado como una 
de las mejores novelas del siglo XX.

 Todos tenemos que asumir la llamada de 
atención de Scott Fitzgerald en primera persona. 
Juzgar a los demás es más sencillo que juzgarse 
a uno mismo. Es una manera de derivar nuestras 
propias responsabilidades. Como suele decir habi-
tualmente el economista Carlos Rodríguez-Braun: 
“El mejor amigo del hombre es el chivo expiatorio”. 
Otras veces nos faltan criterio para poder ser cate-
górico. En palabras del historiador inglés Thomas 
Fuller: “El buen arquero no es juzgado por sus fle-
chas, sino por su puntería”.

 Por esto, cuando se cierra un curso, es razo-
nable repasar lo que ha sucedido y empezar reco-
nociendo los propios errores, y también preguntar-
nos si hemos puesto nuestros talentos al servicio 
del bien común. El año que cerramos esperaba de 
nosotros un gran esfuerzo para recuperar las tra-
diciones paradas por la pandemia. Varias no han 
podido reverdecer, aunque sí una gran mayoría. A 
partir de septiembre tendremos una nueva opor-
tunidad, porque eso también es el Colegio Mayor. 
Una nueva oportunidad.

 Los Colegios Mayores viven un momento 
crucial en su historia reciente. La sociedad va a juz-
garnos durante el próximo comienzo de curso sin 
aplicar el deber de prudencia que he expresado 
más arriba, careciendo de los elementos de juicio 
más básicos, pero nuestra respuesta no puede ser 

“es que ustedes no nos entienden” o simplemente 
no hacer nada.

 Nadie ha tenido las ventajas que nosotros 
hemos tenido y eso supone una gran responsabili-
dad, porque debemos dar la medida de esas venta-
jas en momentos como los que están por venir.

 Recordemos y hagamos nuestro el lema 
que nos acompaña a diario: “ser señores de noso-
tros mismos y para los demás”. Ser señor es tener 
criterio propio, es respetar, es obrar rectamente, or-
denar nuestros actos a la justicia, es trabajar para 
que la comunidad mejore, es reconocer lo bueno, 
lo verdadero y lo bello que nos rodea, es levantarse 
en la derrota y tender la mano en la victoria.

 Históricamente los colegios mayores han 
sido hijos de su tiempo, pero nuestro tiempo es 
un tiempo individualista, en el que una institución 
comunitaria como la nuestra necesariamente a de 
nadar contracorriente. Las dificultades serán algo 
permanente en un mundo como el que nos rodea. 
Visto en perspectiva, nunca vamos a poder ser más 
útiles a esa sociedad de la que formamos parte que 
en el presente.

Palabras del Director
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La Voz del San Pablo vuelve a sus manos. Abrocha, de esta manera, el curso 2022-23, recogiendo todas las actividades 
que en el Mayor hemos vivido a lo largo de este año. Actividades que han tomado el impulso definitivo después del 
largo letargo obligado por la Covid-19, que ya percibimos como una mala pesadilla de una noche de marzo. Esta pu-
blicación no solo recoge todo lo sucedido en el San Pablo, sino que también analiza la situación de España, marcada 
por una fecha: el 28 de mayo. En ella, los españoles estamos llamados a las urnas en elecciones municipales y, en la 
mayoría de las regiones, autonómicas. Muchos consideran estas la primera vuelta de las generales, todo dependerá del 
resultado, claro. En este marco, hemos decidido incluir una entrevista con el candidato de Vox a la Presidencia de La 
Rioja, Ángel Alda, ejemplo del retorno de los paulinos a la primera línea política.

Con este número, quien les escribe, se despide de la dirección de esta histórica cabecera. Ha sido un honor estar al 
frente de la misma el último año. Ojalá que les vaya bonito.

Pasen y lean. 
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CENA DE NAVIDAD 22/23
VIDA COLEGIAL

Que se aproxime la Navidad es-
tando fuera de casa, es algo que 
a todos nos causa cierta tristeza 
y añoranza de nuestras familias y 
amigos. Es lo que me ha sucedido 
en este primer curso universitario, 
viviendo fuera de mi ciudad; y su-
pongo que lo mismo habrán sen-

tido mis compañeros del Colegio 
Mayor San Pablo, especialmente 
los aspirantes. Sin embargo, tan 
pronto como se fueron acercan-
do estas fechas tan esperadas 
por todos, el Mayor comenzó a 

prepararse para celebrar el Nacimiento de Jesús, de 
manera que uno podía ir viviendo la experiencia de 
los preparativos navideños casi como en su propia 
casa.  

 La celebración comenzó con una Eucaristía, 
en la que nuestro querido capellán, Don Andrés nos 
recordó los valores propios de estas fiestas tan espe-
ciales, de conmemoración de la Natividad de Jesús, 
valores que no deben ser desplazados por las fiestas 
en sí y que nuestro Colegio ensalza en cada festivi-
dad cristiana y propicia en todas sus actividades. La 
Eucaristía estuvo acompañada por el Coro del Cole-
gio Mayor San Pablo.    

Posteriormente, ese 17 de diciembre se ce-
lebró la tradicional Cena de Navidad, momento en 
el que los estudiantes del Mayor nos hermanamos 
para disfrutar de esta celebración tan especial. 

Este año, hemos tenido la suerte de poder 
recibir a nuestras amigas del Colegio Mayor Padre 
Poveda, acompañadas de su Directora, a las que 
agradecemos su presencia, esperando que puedan 
seguir acompañándonos en ésta y otras celebracio-
nes durante muchos años. Poder compartir esta no-
che con nuestras vecinas de Colegio Mayor, muchas 
de ellas compañeras también de universidad, nos 
permite estrechar lazos con otros Colegios, en es-
pecial aquellos de formación cristiana, y reforzar las 
relaciones que hemos forjado, tanto en el ámbito 
universitario como en diversos ambientes, y crear 
otras, deseando que sean muy duraderas en el fu-
turo. 

  La cena se celebró en el comedor del Mayor, 
especialmente decorado para estas fechas. Sus pla-
tos habían sido especialmente preparados para la 
ocasión y se sirvieron a modo de cóctel con el fin de 
que resultase más dinámico y facilitar que cuantos 
participamos gozáramos de más libertad para enta-
blar conversación con otros colegiales, Directores, 
Decanos, tutores, así como con nuestras invitadas. 

Por Juan Jiménez Muñoz
Promoción LXXIII
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Destacar también que fue amenizada por una ban-
da de música integrada por los aspirantes: Luis Casasno-
vas a la batería; Mario Ferreiro con el cajón y la guitarra; 
y Pablo Martí también con la guitarra; que, junto a aspi-
rantes del Colegio Mayor Padre Poveda, nos deleitaron 
tocando y cantando algunas canciones muy conocidas 
y populares del momento, así como algunos villancicos. 
Este momento en el que ambos colegios nos unimos para 
cantar fue especialmente divertido y al mismo tiempo de 
unión especial entre compañeros y, a buen seguro, que-
dará grabado en el recuerdo de todos y cada uno de los 
allí presentes. 

A la excelente cena, y tras despedirnos de nuestras 
compañeras del CM Padre Poveda, le sucedió el  “amigo 
invisible”, que tuvo lugar en la Taberna. Este es el momen-
to en el que procedemos a intercambiar regalos entre 
risas y abrazos que, gracias a la estrecha convivencia y a 
los valores que el colegio propicia, se han convertido en 
auténticos amigos. Tras la apertura de los regalos y del 
brindis propuesto por el Sr. Director Don Carlos Gregorio 
Hernández Hernández, llegó el momento de despedirnos 
de aquellos compañeros que, tras las vacaciones de Navi-
dad comenzarían una nueva etapa académica cursando 
estudios en otros países.

Para finalizar, se nos hizo entrega de un regalo por 
parte del Mayor, que en esta edición consistió en una taza 
de cerámica con el logo del Colegio Mayor San Pablo. 

Sin duda, una velada especial, tanto para los 
colegiales más veteranos como para los “aspirantes”, 
que esperaremos con ilusión se repita la próxima 
Navidad. 
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ACTO DE CONVERSIÓN 
DE SAN PABLO

El viernes 27 de enero tuvo lugar la celebración del 
Acto de Conversión de San Pablo, en cuyo Solemne 
Acto tiene lugar la imposición de las becas. Los cole-
giales de la promoción LXXI recibieron, con mucha 
ilusión, la beca colegial a manos de sus padrinos.

  La beca colegial supone uno de los ma-
yores reconocimientos que el Mayor otor-
ga a los colegiales que alcanzan el tercer año 
de permanencia en el Mayor; es un acto ho-
norífico en el que se da publicidad de aque-
llos que han logrado este hito y por el cual ob-

tienen ipso facto el carácter de colegial emérito de esta casa.

  Como es habitual, el acto est vo precedido por una misa 
en la que se reivindican aquellos valores propios de estas fiestas tan 
especiales, como es propio de este Mayor, al que asistieron todos los 
colegiales y aspirantes a colegial del Colegio Mayor de San Pablo, así 
como sus padrinos y familiares -en el caso de la promoción becada-.

 Posteriormente, nos dispusimos a recibir a quienes presidían 
el acto en el salón del colegio -cuyo aforo estaba completo-. El acto 
estuvo presidido por D. Elio Gallego, catedrático de Teoría y Filosofía 
del Derecho en la Universidad CEU San Pablo. Ha encaminado su labor 
como estudioso de la Filosofía política y del Derecho realizando una re-
lectura y actualización del pensamiento de la tradición jurídica de Oc-
cidente y política clásica; le acompañaron el Director y Director adjun-
to, y tres patronos: D. Ignacio Cáceres, D. Andrés Contreras y D. Rafael 
Ortega, así como el capellán de este colegio, D. Andrés Ramos Castro.

VIDA COLEGIAL

Por Fernando Aliaga Estella
Promoción LXXIII
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 Para dar comienzo al acto, tomó la palabra el presidente de la mesa, D. 
Elio, además de D. Carlos Gregorio Hernández, director del Mayor. Tras 
el motivador discurso, tomó la palabra el colegial Bernardo Sagarra Te-
jada, de la promoción LXXII, el cual describió con vehemencia su paso 
por el Mayor, al que siempre recordará como su casa por la familia que 
alberga dentro de sus muros. Bastante parecido fue el discurso del cole-
gial Rafael García-Coullaut Aguado, de la promoción LXXI cuyas emoti-
vas palabras reflejaban el entusiasmo que le ha producido tras compar-
tir tres años en el Mayor; tres años que cualquiera repetiría sin dudarlo.

  El paso por el colegio es una de las experiencias que deja una 
marca en todo aquel que tiene el honor y el privilegio de formar parte 
de este Mayor que, durante tres cortos y maravillosos años ha sido el 
hogar de toda una familia y, al final de los cuales, bastantes colegiales 
terminan su etapa en el Colegio Mayor. Claro está que, tanto la promo-
ción LXXII como LXXI, no se olvidarán jamás de esta etapa en su vida.

  Posteriormente, el Director adjuto dio inicio a la imposición 
de las becas donde cada uno de los becados se dirigieron a la mesa 
presidencial para su solemne imposición acompañados de sus padri-
nos. Durante la bellísima imposición, dada la dignidad del acto, los 
padrinos impondrían las becas sucedidas por un fortísimo abrazo.

  Finalmente, el acto terminó y los colegiales, padrinos y aspiran-
tes a colegial nos dirigimos al comedor del Mayor, donde el personal 
de cocina ha preparado un exquisito cóctel para todos los asistentes.

E IMPOSICIÓN DE BECAS
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PRESIDENTE DE LA ONCE

El pasado martes 7 de febrero los 
colegiales del CMU San Pablo tu-
vimos la oportunidad de asistir a 
una charla impartida por D. Miguel 
Carballeda Piñeiro, presidente de la 
Organización Nacional de Ciegos 
Españoles (ONCE), y D. Alejandro 
Oñoro Medrano, consejero dele-
gado de Ilunion. Ambos ponentes 
vinieron a relatarnos brevemente su 
vida y trayectoria, y, posteriormente, 

procedieron a explicar en qué con-
sisten las organizaciones de las 
cuales están al cargo.

D. Miguel comenzó nar-
rando sus inicios en las Islas Baleares como vendedor de 
lotería, o, como a él le gusta llamarlo como “centinela de 
la ilusión”. Tenía una gran discapacidad visual y quería 
trabajar, por lo que comenzó en su puesto en 1978, per-
maneciendo en él casi diez años. Posteriormente, en el 
año 2003 resultó elegido presidente del Consejo General 
de la ONCE. Además, desde este mismo año es vicepres-
idente del Comité Español de Representantes de Perso-
nas con Discapacidad (CERMI), y, desde 2004, presiden-
te del Comité Paralímpico Español. Unos años después 
(en 2019) asumió la presidencia del Grupo Social ONCE.

Prosiguió explicando la situación que viven en 
España aquellos que tienen una visiónreducida -hacién-
dolo siempre desde su experiencia personal- así como 
el de las personas discapacitadas en general. Con ello 
demostró lo necesaria que era una organización como 
la ONCE. Según apuntaba, este año se encuentran en 
activo 72.000 personas que trabajan gracias a la ONCE, 
un 60% de los cuales sufren algunas discapacidades.

Finalmente, terminó con una reflexión sobre 
todo lo previamente comentado.Afirmaba que to-
das las personas, independientemente de sus limita-
ciones físicas y/o mentales, merecen un trabajo digno, 
el cual, como él relataba, “no consiste sólo de vend-
er boletos, los centinelas de la ilusión tienen un tra-
bajo más importante: acompañar al que lo necesita”.

Terminada la intervención de D. Miguel, se dio 
paso a D. Alejandro Oñoro, quien comenzó contán-
donos un poco sobre su trayectoria académica. Narra-
ba que él también padece de una discapacidad visual, 
que le complica en mayor o menor medida su vida di-
aria, pese a lo cual consiguió licenciarse en Empresar-
iales en la Universidad CEU San Pablo. Desde 1997 ha 
ejercido cargos importantes en organizaciones como 
la ONCE, Alentis, el grupo Fundosa, o Fundotex, en-
tre otras. El punto álgido de su carrera lo alcanza en 
el año 2014, año en que se le nombra consejero del-
egado/director general de la corporación Ilunion.

D. Alejandro explicaba que el objetivo de Il-
union es materializar en el ámbito empresarial la inicia-
tiva social de la ONCE, mediante un modelo innovador 
que mantiene el equilibrio entre valores económicos y 
sociales. Esta organización ha generado cerca de 40.000 
puestos de trabajo, de los cuales un 40% aproximada-
mente están ocupados por personas con algún tipo de 
discapacidad. El locutor hacía hincapié en que estos 
puestos de trabajo estaban repartidos en sectores de 
actividad muy importante, siendo líderes en el campo 
de la lavandería industrial. Destacaba también la im-
portancia de la apertura de treinta hoteles por toda Es-
paña adaptados a personas con discapacidad, y cuyos 
trabajadores también cuentan con algún tipo de disca-
pacidad, pero, tal y como él afirmaba, “si no sabes que 
tienen una discapacidad, ni siquiera te darías cuenta”.

La tarde finalizó con un breve cóctel en 
el que los colegiales y directores del colegio tu-
vieron la oportunidad de hacer preguntas y agra-
decer a los ponentes su presencia en el Mayor; aun-
que, para nuestra sorpresa, fue D. Miguel quien nos 
acabó agradeciendo nuestra presencia y atención 
tanto a su testimonio como al de D. Alejandro.

Esta exposición fue muy enriquecedora para 
los colegiales, dado que lo vimos desdeuna perspec-
tiva muy cercana, narrada por personas que saben 
de primera mano lo que es vivir con una discapaci-
dad. Agradecemos enormemente a D. Manuel y a 
D. Alejandro habernos brindado esta oportunidad.

Por German Santiago Santos-Briz 

Promoción LXXIII

VIDA COLEGIAL
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CRISTOBAL, LETRADO DEL 
CONSEJO DE ESTADO

El pasado martes 21 de febrero los colegiales del San Pa-
blo tuvimos la suerte de asistir a una charla impartida por 
el Letrado del Consejo de Estado y excolegial del Colegio 
Mayor San Pablo, Cristóbal González. En ella, los aspiran-
tes pudimos hacernos una idea más clara acerca de lo que 
es una oposición, y más en concreto, el trabajo que realiza 
Cristóbal.

El letrado de Consejo de Estado es un abogado es-
pecializado en derecho público y administrativo que tra-
baja en el Consejo de Estado, un órgano consultivo del go-
bierno en muchos países. Su función principal es asesorar 
al gobierno y a otras instituciones públicas en cuestiones 
legales y de política pública. Es una figura clave en el Conse-
jo de Estado, ya que se encarga de redactar los dictámenes 
y opiniones jurídicas que se emiten. Estos dictámenes y opi-
niones son fundamentales para la toma de decisiones del 
gobierno y para la resolución de conflictos jurídicos entre 
distintas administraciones públicas

Además de asesorar al gobierno y a otras institu-
ciones públicas, el letrado de Consejo de Estado también 
puede desempeñar otras funciones en el ámbito del dere-
cho público y administrativo. Por ejemplo, puede asesorar a 
empresas y particulares en cuestiones legales relacionadas 
con la administración, como licitaciones, permisos y autori-
zaciones. Más allá de su oficio, Cristóbal también nos habló 
más en general sobre las oposiciones. Un opositor es una 
persona que se prepara para participar en un proceso de 
selección de empleo público, generalmente a través de un 
concurso-oposición. Este proceso de selección implica la 
superación de diversas pruebas, como exámenes teóricos, 
pruebas prácticas y entrevistas, entre otras.

La figura del opositor es común en muchos países, 
donde el acceso a los empleos públicos se rige por prin-
cipios de igualdad, mérito y capacidad. De esta forma, los 
opositores compiten en igualdad de condiciones para ac-
ceder a un empleo público, sin importar su origen social, su 
género o su situación económica.

Las oposiciones son convoca-
das por la Administración pública y 
pueden ser de diferentes tipos, depen-
diendo del perfil de la plaza a la que se 
opta. Algunos ejemplos de oposiciones 
son las de administrativo, auxiliar admi-
nistrativo, policía, bombero, maestro, 
etc.

Las oposiciones para trabajar en 
la administración pública pueden ser 
una opción interesante para aquellos 
que buscan un empleo estable y con 
buenas condiciones laborales. Además, 
trabajar en la Administración pública im-
plica un alto grado de responsabilidad y compromiso con el 
servicio público, lo que puede resultar muy gratificante.

Para preparar una oposición es necesario contar 
con una buena planificación y una metodología adecuada 
de estudio. Es importante dedicar tiempo y esfuerzo a la 
preparación de las diferentes pruebas, así como mantener 
una actitud positiva y perseverante.

El proceso de oposición consta de varias fases, 
como la presentación de la solicitud, la realización de prue-
bas teóricas y prácticas, la valoración de méritos, etc. En 
función del tipo de oposición, las pruebas pueden ser de 
diferentes tipos, como exámenes escritos, pruebas físicas, 
entrevistas, etc. El proceso de preparación para una oposi-
ción puede ser largo y exigente, ya que implica la adquisi-
ción de conocimientos específicos sobre la materia objeto 
de la convocatoria, así como la mejora de habilidades como 
la capacidad de estudio, la resolución de problemas y la 
gestión del tiempo.

Cristóbal terminó su charla hablándonos de su ex-
periencia particular. Nos habló acerca de su rutina diaria y 
de cómo logró compaginar este proceso con su vida perso-
nal. Además, nos dio numerosos consejos a aquellos cole-
giales que tienen la intención de realizar una oposición en 
un futuro.

Por Javier Anaya Espinosa
Promoción LXXIII
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CENA COLOQUIO 
CON DOLORES DANCAUSA

El pasado Jueves 2 de Febrero, tuvimos 
el honor de contar en una distinguida 
Cena-Coloquio, con la presencia de 
María Dolores Dancausa, empresaria 
española y Consejero Delegado del 
Grupo Bankinter, uno de los principales 
bancos de España.

 Durante la cena, los colegiales 
asistentes tuvimos la oportunidad de 
conocer su experiencia y conocimien-
tos en el ámbito empresarial y financie-

ro, abordando temas como la situación 
económica actual, la transformación 
digital, la importancia de la innovación 
y la sostenibilidad en el mundo empre-

sarial, y los retos a los que se enfrentan las empresas en un 
entorno cambiante y competitivo.

 Bajo su liderazgo, Bankinter ha logrado consolidar 
su posición en el mercado financiero español y ha aumen-
tado su presencia internacional con la apertura de oficinas 
en otros países como Luxemburgo o Irlanda. Además, ha 
destacado por su

apuesta por la innovación y la digitalización, convirtién-
dose en uno de los bancos más avanzados tecnológica-
mente en España. 

 En este sentido, Bankinter ha desarrolladouna apli-
cación móvil que ha sido gala donada en varias ocasiones 
y ha lanzado productos innovadores como una hipoteca 
con tipo de interés fijo durante toda la vida del préstamo 
como así nos expresó en la primera parte de la cena.

 Tras el recibimiento y posterior cóctel con las re-
spectivas presentaciones, comoes tradición, nuestra prim-
era pregunta fue formulada por nuestro Director Adjunto, 
José Manuel Varela Olea, preguntando acerca de la re-
sponsabilidad social de las empresas. En los últimos años, 
ha aumentado la conciencia social sobre la importancia 
de que las empresas contribuyan al bienestar de la socie-
dad y al cuidado del medio ambiente. En este contexto, 

Bankinter ha implementado diversas iniciativas en materia 
de responsabilidad social corporativa, como la creación de 
un fondo para proyectos sociales o la implementación de 
políticas de sostenibilidad en su actividad empresarial.

 A lo largo de la cena, se abordaron diversos temas 
relacionados con la empresa y la economía. La experiencia 
de Dancausa en el sector financiero la convierte en una 
figura de referencia para hablar sobre la situación actual 
y los retos del sector bancario en España y a nivel interna-
cional. Uno de los temas que se debatieron fue la digita-
lización de los servicios bancarios. La banca está experi-
mentando una gran transformación debido al auge de las 
nuevas tecnologías. La implementación de aplicaciones 
móviles, la posibilidad de realizar transacciones a través de 
internet, la creciente popularidad de las criptomonedas, 
entre otros aspectos, están cambiando la forma en que 
los usuarios interactúan con los bancos. En este sentido, 
resultó ser tremendamente interesante conocer la opinión 
de Dancausa sobre cómo afecta la digitalización al sector 
bancario y cuáles son los desafíos que presenta esta trans-
formación.

 La Consejero delegado de Bankinter también 
habló sobre la importancia de la formación y el desarrollo 
de talento, como clave para asegurar el éxito y la continui-
dad de las empresas en un entorno cambiante y compet-
itivo. En este sentido, resaltó la necesidad de invertir en la 
formación y el desarrollo de los empleados, fomentar la 
diversidad y la inclusión en los equipos de trabajo, y fo-
mentar la colaboración y el trabajo en equipo como va-
lores fundamentales en el ámbito empresarial.

 La cena coloquio con María Dolores Dancausa fue 
un evento destacado en la vida colegial del Mayor de San 
Pablo, que permitió a los asistentes conocer de primera 
mano las ideas y la visión de una de las ejecutivas más rel-
evantes y exitosas del sector en España. La experiencia y el 
conocimiento compartido por Dancausa en la Cena- colo-
quio fueron sin duda un valioso aporte para todos aquellos 
interesados en el mundo empresarial y financiero. Desde 
el colegio, agradecemos enormemente su disponibilidad.

Por Rafael García-Coullaut 
Aguado

Promoción LXXI
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CENA COLOQUIO CON JAVIER 
FERNÁNDEZ-LASQUETTI

El Lunes 6 de Febrero tuvimos el honor de tener en una nueva Cena-Co-
loquio al Sr. Javier Fernández-Lasquetty, quien ejerce como Consejero 
de Hacienda, Economía y Empleo en el gobierno de la Comunidad de 
Madrid al mando de Doña Isabel Diaz Ayuso.

En esta cena coloquio se habló de varios temas de actualidad 
que nos incumben tales como: el planteamiento del gobierno de Madrid 
acerca del destino de los Colegios Mayores masculinos o femeninos;  o 
el tema de los alquileres en la Comunidad de Madrid, en el que el señor 
Fernandez-Lasquetty se posicionó en contra de la intervención del go-
bierno en los precios, debido a  que según él esto, solo hace que se limite 
la oferta y suban los precios, como ya pasó en Barcelona. Además, nos 
dio a entender que su postura era la liberal en materia de economía, no 
solo en el tema de los alquileres, sino también en los impuestos, donde 
se ha propuesto reducirlos en la mayor medida de lo posible, sobre todo 
el de sucesión o el de capital extranjero.

También tuvimos la oportunidad de conocer de primera mano 
lo que se vivió en el gobierno del expresidente Aznar durante los atenta-
dos del 11M. En especial, me pareció bastante interesante el hecho que 
desde el gobierno se vio que el partido socialista estaba intentando usar 
el atentado -sobre todo la desinformación y el pánico- entre la pobla-
ción, para desequilibrar al gobierno de cara a las inminentes elecciones.

Para resaltar lo más importante de esta Cena-Coloquio, pienso 
que lo más lógico sería preguntarle a los propios participantes sus opi-
niones acerca de dicha charla, en un intento por hacerlo lo más breve, 
interesante y conciso posible; es por ello que he preguntado a varios 
de ellos sobre su opinión personal y que les gustaría rescatar de dicha 
charla.

Así, el caso de nuestro compañero Fernando Ruiz, colegial de segundo 
que estudia Derecho y Periodismo en el CEU, que preguntó lo siguien-
te:¿Cómo vivió la crisis del PP del año pasado en referencia al caso del 
hermano de la Presidenta de la Comunidad de Madrid? A lo que D. Javier 
respondió que se sentía decepcionado con Casado, ya que carecía de 
seguridad en sí mismo, y veía en personas como Ayuso rivales en vez de 
colaboradores para ganar la elecciones generales; esto dio lugar a que 
se rodease de colaboradores mediocres en un intento de acabar con sus 
supuestos rivales, en vez de unirse a ellos.

Ayuso le encargó al Sr. Lasquetty que investigara las cuentas 
de la empresa de su hermano Tomás, en un intento de confirmar que las 
sospechas que pesaban en su hermano eran falsas. Según nos contó D. 
Javier, la señora Presidente pasó por un momento difícil, ya que conside-
raba al señor Casado como un amigo personal, y se conocían desde su 
época en las Juventudes del Partido Popular.

Fernando ya tenía una opinión hecha 
antes de la cena bastante favorable sobre D. Ja-
vier que pudo confirmar durante la misma. La 
conclusión a la que llegó es que el señor Fernán-
dez-Lasquetty era una persona inteligente y bri-
llante.  En su conjunto Fernando, así como otros 
colegiales consideraron que había sido una cena 
extraordinaria.

A Pablo Marti del Valle, que estudia 
Historia en el CEU le impresionó el hecho de que 
el Sr. Fernandez-Lasquetty no tuviera problema 
en hablar y opinar sobre los problemas internos 
del Partido Popular; según su opinión era natural 
y con convicciones firmes, dispuesto a defender-
las, aunque ello implicara estar en contra de lo 
que piensan personas cercanas a él.  Se le veía 
un hombre con las ideas claras que priman por 
encima de lo que le `pueda conseguir más adeptos.

También se le preguntó cómo vivió el gobierno de Aznar el 11 M. Res-
pondió desde su experiencia personal, y señaló que solo conocemos la 
versión de los comunicados oficiales. También relató los miedos y los 
primeros instantes tras el atentado. Como reflexión personal, nuestro 
compañero Pablo piensa que el señor Fernández-Lasquetty es una per-
sona que tiene muchas cosas importantes que contar y sobre todo que 
nos conciernen en nuestro día a día.

A Raul Pedreira Rois que estudia Derecho y Ade en Cunef le 
pareció muy interesante la inversión extranjera que se está haciendo en 
la comunidad madrileña. Mientras desde el Gobierno central no se está 
facilitando la llegada de capital internacional, el Consejo de Ayuso in-
centiva a las compañías internacionales, a invertir en la Comunidad; sir-
va a modo de ejemplo la reciente medida aprobada en enero del 2023, 
consistente en una nueva deducción del IRPF. 

Sin embargo, Pedreira no se interesó únicamente por medidas 
económicas, sino también por el perfil del ponente, un hombre de mun-
do que ha participado en los Gobiernos de Aznar, como Subdirector de 
gabinete. Nuestro compañero colegial resaltó como se involucró este 
Consejero durante los atentados del 11M; él mismo relataba la tensión 
de esa mañana en Moncloa y la tristeza de tantas familias de fallecidos. 
“Fueron horas de mucha tensión, el Presidente me mandó contactar con 
la Interpol, Europol, CIA, FBI y muchos otros cuerpos de inteligencia y 
ninguno presentaba indicios de un atentado terrorista…algún día sa-
bremos la verdad”.

Por Manuel Sánchez Delgado

Promoción LXXIII
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CENA COLOQUIO 
CON JUAN CARLOS GIRAUTA

VIDA COLEGIAL

El día 31 de enero el Colegio Mayor de 
San Pablo tuvo el placer de recibir en 
una Cena Coloquio a D. Juan Carlos 
Girauta, abogado, escritor y Diputado 
desde el año 2016 hasta el 2019. Junto a 
él, el paulino Carlos Hermoso, también 
diputado, que regresó a la que fue su 
casa. 

Nacido en Barcelona el 12 
de marzo de 1961, hijo de un abo-
gado y de una profesora de catalán. 
Estudió en los Jesuitas. Se licenció 
en Derecho por la Universidad de 

Barcelona e hizo una maestría en Administración de Nego-
cios por la Escuela Superior de Administración y Dirección 
de Empresas (ESADE). Igualmente comenzó un doctorado 
en Filosofía, el cual no terminó. Trabajó como traductor y 
adaptador de guiones.

D. Juan Carlos comenzó su carrera política en el 
Partido Socialista de Cataluña (PSC). Posteriormente, fue 
candidato del Partido Popular hasta en tres ocasiones, no 
resultando electo en ninguna de ellas. 

Desde los inicios del movimiento ciudadano, que 
posteriormente se convertiría en Ciudadanos, Juan Carlos 
fue simpatizante del mismo. Resultó elegido eurodiputado 
en el año 2014 como número dos del partido mencionado. 

En el año 2015 obtiene el acta de diputado nacio-
nal por la circunscripción de Barcelona, siendo una de las 
cabezas visibles del partido. Repetiría como diputado en 
la legislatura del 2016, convirtiéndose en una de las voces 
más sonoras del partido, dentro y fuera del hemiciclo.

Finalmente, en el año 2020 pidió la suspensión de 
la militancia en el partido. Esto vino ocasionado por su dia-
metral oposición a prorrogar el estado de alarma frente a 
la opinión de la cúpula de partido, que estaba a favor de 
la misma. Actualmente no es militante en ningún grupo, 
lo que le permite una mayor libertad de opinión, de la cual 
pudimos disfrutar en nuestra cena-coloquio.

Tras recibirles en el vestíbulo, disfrutamos de un 
agradable aperitivo junto a nuestro invitado. Después 
de esto, el colegial mayor Juan de Barrionuevo presentó 

a D. Juan Carlos y comenzó la cena. Durante el aperitivo, 
todos los colegiales que asistimos tuvimos la oportunidad 
de presentarnos e intercambiar unas palabras. 

Durante dos horas, los colegiales le formularon pre-
guntas. El ex-diputado no esquivó ninguna, versando algu-
na de ellas sobre temas tan polémicos como la deriva del 
Ciudadanos actual, el aborto o incluso la relación entre el 
Gobierno de España y el Reino de Marruecos. La cena re-
sultó muy amena y dinámica. Creo que hablo por boca de 
todos los colegiales si digo que nos quedamos con ganas 
de más. 

Entre los temas más interesantes, cabe destacar “la 
Batalla de las Ideas” en la cual se hizo mucho hincapié. D. 
Juan Carlos nos explicó cómo la izquierda había entendido 
a la perfección el panorama de hoy en día, abandonado las 
fábricas y haciendo campaña desde los medios de comu-
nicación (cine, periodismo, …) o de cómo habían dejado 
a un lado la lucha de clases para centrarse en otro tipo de 
opresión: la de las minorías. 

Siendo esta una reivindicación de derechos apa-
rentemente inconexos, como pueden ser el feminismo, el 
racismo, el ecologismo o la transexualidad, todos ellos es-
tán unidos. El que un día fue diputado afirmaba que “si tú 
aceptabas cualquiera de esas premisas, tarde o temprano, 
las aceptarías todas”.

Para continuar, pese a estar estrechamente relacio-
nado con lo anterior, el invitado nos habló de la defensa de 
la Verdad, sosteniendo que ésta se defendía sola, tan solo 
había que formularla y hoy en día, los partidos considera-
dos de derechas no lo hacen. 

Después de cenar, y tras tomar el café, tuvimos un 
pequeño diálogo con D. Juan Carlos en la puerta del mayor, 
donde nos recomendó lecturas tanto de filosofía como de 
historia y además, hablamos del mundo del toro y de cómo 
este ha influido en nuestro lenguaje, plagándolos de expre-
siones referentes al mundo taurino

Por último, agradecer tanto al Sr. Girauta como a D. Car-
los Hermoso su presencia esa noche, la cual ha sido muy amena y 
agradable; y a la comisión de cultura, dirigida por Juan de Barrio-
nuevo y Pedro Ramis por haber hecho esto posible.

Por Álvaro Rama Cobián
Promoción LXXIII
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CENA COLOQUIO CON
 LUIS DE GUINDOS

Tras varios meses con Cenas-Coloquio del más alto nivel 
-como las de Dº José Luis Almeida y de Dº Javier Fernández 
Lasquetti- el pasado jueves 16 de febrero, un reducido gru-
po de colegiales de nuestro Mayor tuvimos el privilegio de 
compartir una muy enriquecedora cena con el actual Vice-
presidente del Banco Central Europeo, Dº Luis de Guindos 
Jurado.

La cena comenzó sobre las 21 horas, no sin antes ha-
bernos sacado una fotografía de grupo y después de un pe-
queño cóctel compuesto por entremeses variados, bebidas 
y refrescos junto al ex ministro. El menú para la ocasión no 
tuvo nada que envidiar al de otras cenas anteriores. Consis-
tió en una parrillada de verduras para comenzar y siguió una 
carne estofada extremadamente tierna. De postre se sirvió 
un tiramisú casero, hecho con mucho cariño por los cocine-
ros de nuestro Mayor y emplatado con máximo detalle por 
nuestras queridas chicas. 

Dº Luis de Guindos desde que entró por la puerta 
principal de nuestro Mayor mostró una gran cercanía con 
todos nosotros, cosa que sin duda me impactó y me alegró 
mucho. Nos dimos a conocer, y acto seguido, el Vicepresi-
dente del BCE nos animó a tener una distendida cena, apro-
vechando para preguntarle inquietudes de lo más variadas. 
Comenzando por nuestro Director adjunto y Director del 
Mayor -personas con una gran experiencia en este tipo de 
cenas, hecho que se pudo apreciar en sus elaboradas pre-
guntas- y terminando por el resto de colegiales allí presen-
tes. Se pusieron encima de la mesa todo tipo de cuestiones 
económicas, que como estudiantes universitarios y busca-
dores de la verdad nos interesaban profundamente.

 Así mismo, el ex ministro 
habló del funcionamiento del BCE y 
sus respectivas funciones, sin duda 
esenciales en nuestra comunidad 
europea; también, de su vida perso-
nal en Luxemburgo; de la quiebra de 
Lehman Brothers y de sus anécdotas 
vitales desde que fue estudiante de 
CUNEF (universidad a la que perte-
necemos muchos de nosotros).

Al final de la cena, entraron al comedor de invitados 
más colegiales para tomar café y hacerle nuevas preguntas 
al invitado. Como no pudo ser de otra manera, mi gran com-
pañero y amigo Fernando Ruiz Sánchez le invitó a cuadrar 
un hueco en su apretada agenda y formar parte de nuestra 
querida Radio paulina, que dirige con éxito al igual que la 
edición de esta revista.

Para terminar Dº Luis de Guindos dirigió unas pa-
labras para todos nosotros y nos animó a participar activa-
mente en esta etapa universitaria, aprovechando el entorno 
privilegiado en el que nos encontramos y enriqueciéndonos 
de otros países durante nuestros estudios, pero dejando cla-
ro que España es un gran país. 

Los colegiales del Colegio Mayor de San Pablo agra-
decemos a Dº Luis su prudencia y cercanía y será recorda-
do por todos nosotros como un invitado muy brillante y un 
gran comunicador.

Por Demetrio Fernández Montes 
Promoción LXXII
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FESTIVAL DE TOROS

El pasado sábado 25 de febrero 
los colegiales pertenecientes a 
la Comisión Taurina pudieron 
deleitarse con una excepcional 
tarde de toros en la plaza Fé-
lix Colomo (Navalcarnero). Se 
trataba de un festival benéfico 
por la Sociedad Española de 
Cirugía Taurina, que no con-

tó con la respuesta del público 
deseada, ya que al haber un 
derbi madrileño en el Santiago 

Bernabéu solo se vendieron 1/3 de la capacidad 
total de entradas.

Sobre las cuatro de la tarde, los colegiales 
fueron en un bus contratado hacia Navalcarnero 
para disfrutar del tercer evento de esta comisión. 
Ya sentados en los respectivos asientos, comen-
zaría la primera corrida del festival benéfico, con 
el respectivo pasillo de los toreros y sus respecti-
vas cuadras.

José Ignacio Uceda Leal, Diego Urdia-
les, Cayetano, Paco Ureña, Ginés Marín y Pablo 
Aguado, y el novillero Manuel Caballero, se en-
frentaron a novillos de diversas ganaderías como 
Castillejo de Huebra, Fermín Bohórquez, El Pilar, 
Juan Manuel Criado, Zacarías Moreno, Domingo 
Hernández y Álvaro Polo.

El premio gordo se lo llevó Ginés Marín al 
estoquear a un excelente novillo de Polo Sainz 
que dio un juego extraordinario. Marín se sacó 
de la chistera una rotunda faena en la que expri-
mió las embestidas de gran calidad del novillo de 
Álvaro Polo. Paseó las dos orejas y el rabo y el no-
villo fue premiado con la vuelta al ruedo.

Paco Ureña fue otro de los grandes triun-
fadores. El de Lorca, con muchísima expresión, 
firmó detalles de gusto, sobre todo con esa 
mano izquierda privilegiada. Se entregó el torero 
en todo momento y tras una estocada certera se 
le premió con el doble trofeo.

Uceda Leal recibió al primero de Castille-
jo de Huebra con suavidad a la verónica. Luego 
dejó una faena con mucho empaque premiada 
con una oreja. Un trofeo también paseó Cayeta-
no y otro Pablo Aguado. El primero dejó detalles 
al natural y el segundo, con la expresión que le 
caracteriza, dejó muletazos de mucho arte y sen-
timiento.

Al finalizar la corrida, los colegiales que 
asistieron tuvieron tiempo para charlar y deba-
tir sobre la gran tarde de toros que acababan de 
presenciar en el autobús de vuelta. Había gran 
variedad de opiniones, pero lo único que sonaba 
en común en todos los bandos fue la excepcional 
faena que se marcó Ginés Marín. 

Por Gonzalo Arjona Rodrí-
guez-Rubio

Promoción LXXIII
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CENA COLOQUIO CON 
ENRIQUE CEREZO

El pasado 14 de marzo tuvimos el placer de recibir la vis-
ita para una cena-coloquio de D.Enrique  cerezo Torres, 
un hombre de negocios conocido por su exitosa carrera 
en el cine y en el mundo del deporte, ya que es actual-
mente presidente del Club Atlético de Madrid. La cena 
comenzó con el clásico coctel de bienvenida, en el cual 
nos fuimos presentando uno a uno. Tras una breve con-
versación entre todos, cada uno fue ocupando su sitio 
correspondiente. Nada más sentarnos, Juan de Barrio-
nuevo hizo un breve resumen de la vida de D. Enrique, el 
cual luego se encargó de explicárnoslo con detalle. 

 Nuestro invitado empezó a relatar un poco de su 
historia y de cómo llegó a ser quien es actualmente. D. 
Enrique nos comentó al inicio como entró en el mundo 
del cine, ya que es un negocio que necesita bastante ti-
empo y desempeño. Además, creó el primer videoclub 
de toda España, lo cual nos dejó a todos los colegiales 
atónitos, ya que no esperábamos una noticia así; según 
nos iba contado su vida empresarial cronológicamente 
nos comentó cómo llegó a formar parte de la directiva 
del club; también nos informó que antes de ser su pres-
idente muy poca gente sabe que fue vicepresidente del 
club, y a partir de ahí ya fue adquiriendo conocimientos 
y contactos suficientes para ocupar el cargo actual.

 Según fue transcurriendo la cena, empezó la 
ronda de preguntas. La gran mayoría de los colegiales 
tuvimos la suerte de poder hacerlo. Hubo interés por los 
altercados con el Frente Atlético, ya que llevan un tiem-
po quejándose a la directiva por el escudo, la camiseta 
y otras cosas. También le preguntamos si son tantos los 
que quieren el cambio de escudo, y nos dijo que no son 
tantos, pero son los que más ruido hacen. Además, Don 
Enrique afirmó que el escudo nuevo le gusta más que 
el antiguo. Confesó que esto fue como una metamorfo-
sis, porque la esencia principal sigue estando, solo que 
cambian algunos rasgos. Después otros colegiales pre-
sentes le preguntaron acerca de otros clubes, como en 
el Real Madrid o en el FC Barcelona, que han expulsado 
a los ultras de sus estadios; es el caso del “Fondo Sur” o 
los “Boixos Nois” de Barcelona. Nos llegó a decir que él 

ha intentado en numerosas oc-
asiones expulsarlos del Estadio, 
ya que no favorecen a la imagen 
de la entidad, pero esto no se 
llegó a hacer, ya que la mayoría 
de la directiva estaba en desacu-
erdo.

 Siguiendo la ronda de 
preguntas, se puso sobre la mesa 
el tema del momento: Simeone, 
el entrenador del Atlético de 
Madrid. D. Enrique afirmó que, 
si el entrenador no llegara a es-
tar entre los cuatro mejores de 
la liga, se rescindirá su contrato. 
Pero en caso contrario, no ten-
dría problema en ampliarse. Más tarde se le preguntó 
sobre alguna anécdota graciosa o curiosa sobre Jesús 
Gil (el expresidente del Atlético de Madrid) y nos contó 
que siempre que tenían partido fuera de casa y viajaban 
en avión, jugaban al parchís apostando grandes canti-
dades de dinero.

 Durante la cena pudimos ver lo que se aprecia 
en televisión y en ruedas de prensa: se trata de una per-
sona alegre y sencilla, sin ganas de llamar la atención. 
Al acabar la cena, se empezó a servir los cafés mientras 
otro pequeño grupo de colegiales entraba al comedor 
para aprovechar los últimos minutos. Algunos de ellos 
tuvieron lasuerte de hacer preguntas, y cómo no, no 
pudo faltar la del colegial Fernando Ruiz, que le invitó 
a nuestra radio Paulina, aceptando de buen grado la in-
vitación.

 Para terminar la charla, se le entregaron los clási-
cos regalos por parte del Colegio Mayor; además nos 
firmó una camiseta del Atlético para tenerla en nuestra 
taberna; también nos dedicó unas líneas en el libro de 
firmas como todos los invitados que han pasado por 
nuestro Mayor.

Por Hugo Recio Martín 
Promoción LXXII
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Joseph Aloisius Ratzinger o 
también conocido como Be-
nedicto XVI. Nació el 16 de 
abril de 1927 en Marktl am 
Inn en la provincia de Baviera 
en Alemania.

Es uno de los líderes re-
ligiosos más influyentes e im-

portantes de los últimos tiempos. Habiendo servido 
como obispo, arzobispo y cardenal hasta ser elegi-
do como el 265º Papa de la Iglesia católica. Ratzin-
ger fue bautizado el mismo día de su nacimiento, 
Sábado Santo, con el agua recién bendecida en la 
Vigilia Pascual.

Nació en una familia trabajadora y muy reli-
giosa. Su madre trabajó un tiempo como cocinera y 
su padre, comisario de gendarmería (un cuerpo mi-
litarizado que cumple funciones de policía). Era el 
tercero de tres hermanos, el más pequeño. Su her-
mano mayor Georg también fue sacerdote (2020†) 
y su hermana María (1963†), nunca llegó a casarse, 
fue la encargada de administrar la casa del Carde-
nal. Su padre era trasladado con frecuencia y es que 
tan sólo dos años después de su nacimiento la fa-
milia se mudó a Tittmoning y posteriormente a As-
chau am Inn. Aquí Ratzinger vivió su tiempo escolar, 

en la década de los 30, después del fortalecimiento 
del nacionalsocialismo. A los dieciséis años fue lla-
mado a las filas, como tantos jóvenes que al final 
de la guerra fueron militarizados y fue destinado a 
la fábrica de BMW, a las afueras de Munich, ciudad 
bombardeada masivamente durante la Segunda 
Guerra Mundial. Desde 1946 hasta 1951 Ratizger 
estudió teología católica y filosofía en una Escue-
la Superior de Frisinga sureste de Alemania y años 
más tarde acabó dando clases en el Seminario de la 
misma ciudad. El 29 de junio de 1951 recibió junto 
a su hermano el sacramento de orden sacerdotal en 
la catedral de Frisinga. Su primera misa la celebró en 
la parroquia de San Oswaldo.

Ratzinger rápidamente fue ascendiendo 
dentro de la Iglesia, siendo nombrado obispo, arzo-
bispo y cardenal, y también fue Prefecto de la Con-
gregación de la Doctrina de la Fe durante 24 años, 
y uno de los principales consejeros teológicos del 
Papa Juan Pablo II. Durante su papado, Benedicto 
XVI luchó por promover una comprensión más pro-
funda de la fe católica y su relación con el mundo 
moderno. También abogó por la unidad entre las 
diferentes denominaciones cristianas y trabajó para 
mejorar las relaciones con otras religiones, incluido 
el Islam

ENFOCAMOS

Por Raúl Pedreira Rois
Promoción LXXIII
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En febrero de 2013, Benedicto XVI sorpren-
dió al mundo al anunciar su renuncia como Papa, 
alegando su edad avanzada y su salud debilitada 
como las razones que estaban detrás de su decisión. 
Se convirtió en el primer Papa en renunciar volunta-
riamente en más de setecientos años.

El Papa “emérito” falleció el pasado 31 de di-
ciembre a los 95 años y nos gustaría ahora comen-
tar algunos fragmentos de su testamento vital:

“En retrospectiva, veo y comprendo que incluso los 
tramos oscuros y agotadores de este camino fueron 
para mi salvación y que fue en ellos donde Él me 
guió bien.” Conviene recordar la cita de la Biblia Mar-
cos, 10-45 “Porque ni aun el hijo del hombre vino 
para que le sirvan, sino para servir y para dar su vida 
en rescate por muchos”

“Doy las gracias a mis padres, que me dieron la vida 
en una época difícil y que, a costa de grandes sacri-
ficios, con su amor prepararon para mí un magnífi-
co hogar que, como una luz cara, ilumina todos mis 
días hasta el día de hoy.”

Cuanta verdad recogen estas palabras por-
que mis padres, con sus sacrificios permiten que yo 
me forme dándome esta oportunidad de estudiar 
y que mi mochila de formación y conocimientos se 
cargue para mi futuro. En relación a la época difícil, 
se está refiriendo al problema existente en Alema-
nia cuando el país evolucionaba hacia el nazismo. 
Me recuerda a la infancia que debió de vivir, vinien-
do a mi memoria el libro que leí hace tiempo (El 
niño del pijama de rayas).

 “A todos aquellos a los que he agraviado de 
alguna manera, les pido perdón de todo corazón.” 
Esta frase es algo que me recuerda mucho a lo que 
nos dice el pater, para conseguir el máximo esplen-
dor hay que saber perdonar. También me recuerda 
a lo que nos dijo Jaume Vives en la cena del otro día 
en el Colegio Mayor “incluso sabiendo que habían 
violado a sus hijas o matado a sus hermanos estos 
cristianos en las guerras de Siria e Irak curaban a los 
musulmanes, porque sabían perdonar”.
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20 de octubre de 2011: la organi-
zación terrorista Euskadi Ta Aska-
tasuna, conocida popularmente 
como ETA, anunciaba el cese de-
finitivo de su actividad armada 
después de asesinar a más de 
850 personas en 42 años.

 Entre más de estas 850 perso-
nas estaban Enrique Cuesta, ex-
delegado de Telefónica en San 

Sebastián hasta que lo asesina ETA, Gregorio Or-
doñez, que fue secretario técnico en el Partido Po-
pular de San Sebastián hasta que lo asesina ETA, 
y Miguel Ángel Blanco, exconcejal del Partido Po-
pular en el ayuntamiento de Ermua hasta que lo 
asesina ETA.

 Todas estas personas compartían un de-
nominador común por las que fueron asesinadas, 
que es estar en contra de los ideales sociales, cul-
turales y económicos que defendía ETA; nacida de 
la parte más extremista del Partido Nacionalista 
Vasco y EKIN; que se basaba en cuatro pilates bá-
sicos: la defensa del euskera, el etnicismo, el anti-
españolismo y la independencia de los territorios 
que, según reivindican, pertenecen a Euskadi: Ála-

va, Vizcaya, Guipúzcoa, Navarra, Lapurdi, Baja Na-
varra y Zuberoa, estas 3 últimas reconocidas como 
País Vasco Francés. 

 Pues bien, en esta difusa época 

de la cancelación social y de la Ley de memoria his-
tórica, puede llegar a ser común que los jóvenes 
en los colegios y universidades no sepan quienes 
eran estas inocentes víctimas o, en algunos casos, 
que era y quienes pertenecían a la organización 
terrorista ETA.

Para evitar esto están María San Gil (amiga de Gre-
gorio Ordoñez, con él comía cuando lo asesina-
ron), Cristina Cuesta (hija de Enrique Cuesta) y Ma-
rimar Blanco (¿hermana de Miguel Ángel Blanco?, 
que a través de la Fundación que hace honor a su 
hermano tratan de recordar el triste pasado de la 
España que padeció a ETA y a dignificar a esos más 
de 850 muertos sin razón lógica aparente. 

 Nosotros, aquí en el Colegio Mayor San Pa-
blo tuvimos la grandísima suerte de escuchar una 
charla suya, donde trataron de mostrarnos cómo 
tantas familias españolas y vascas vivieron en pri-
mera persona, el asesinato de padres, hermanos, 

Por Pablo Alvear Rey
Promoción LXXIII

CHARLA UNIVERSITARIA: ETA 
Y EL TERRORISMO
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 hijos, amigos, compañeros… Y no solo eso, 
si no la forma tan cruel de la forma en la que 
asesinaban, y como llego a repercutir en 
nuestra sociedad.

 Entre todo lo que contaron a través de 
sus testimonios personales, me quedo con 
el rechazo que el pueblo español mostró a 
ETA tras el asesinato de Miguel Ángel Blanco, 
donde más de dos millones de personas se 
manifestaron en Bilbao, Barcelona y Madrid 
a grito de “Terrorismo NO”, representando el 
cansancio de un país que se vio obligado a 
soportar el terror que implantó ETA en el País 
Vasco y parte de España. 

 Finalmente, quiero dejar constancia 
de un hecho que se comentó en la charla, y 
es que Javier García Gaztelu “Txapote”, fue re-
conocido por su ayuntamiento como perso-
na afectada por la violencia política, donde 
coincide que gobierna el partido de Arnaldo 
Otegui, ambos exetarras. Hecho que induda-
blemente demuestra la dura realidad social 
que está sufriendo España.
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ELECCIONES EN MADRID: 
¿UN PRELUDIO DE LAS GENERALES?

ENFOCAMOS

Las elecciones autonómicas y 
municipales que se celebrarán 
el 28 de mayo de 2023 en Ma-
drid no dejarán a nadie indife-
rente, pues junto con el resul-
tado de las urnas de otras 11 
comunidades formarán lo que 
algunos expertos insinúan que 

puede ser un “referéndum al 
gobierno de Pedro Sánchez”. 
Estas elecciones podrían te-
ner un impacto  significativo 

en el resultado de las generales de diciembre de 
2023, puesto que el partido que más asambleas re-
gionales y locales conquiste tendrá una clara opción 
a gobernar el Reino de España durante al menos los 
próximos cuatro años, una legislatura a la antigua 
usanza, sin cambios de poder y mandato debido a 
mociones de censura… Aunque pensándolo bien, 
desde que hace cinco años el presidente Sánchez 
consiguió lo inaudito en España en una moción de 
censura, se ha recurrido a este mecanismo constitu-
cional en más de una ocasión. Sea lo que sea, está 
claro que a España lo que no le auguran son años de 
paz y tranquilidad, sobre todo en nuestras cámaras 
parlamentarias.

 Actualmente el PSOE gobierna en Comuni-
dad Valenciana, Aragón, Asturias, Baleares, La Rioja, 
Castilla-La Mancha, Navarra, Extremadura y Cana-
rias; por suerte o por desgracia -según a quien le 
preguntes- en la comunidad de Madrid y su alcaldía 
son los militantes del Partido Popular quienes ocu-
pan el ejecutivo. Durante estos últimos años el PP 
madrileño ha plantado cara frente a las medidas del 
gobierno de coalición que parece que se está cayen-
do por sus propias contradicciones. Si me pregunta-
sen, creo que si el objetivo es derrocar al gobierno 
actual, sería incluso más efectivo ampliar su legisla-
tura durante unos meses para que tenga una opor-
tunidad más para dejar boquiabierto al conjunto de 
la población española; especialmente, a los juristas 
-grandes afectados por este gobierno- con algunas 
de sus invenciones legislativas que nunca decepcio-
nan a la hora de surtir efectos contra su propio pro-
pósito. Una vez he realizado
la crítica, hago constar rápidamente que no se trata 
de una cuestión de afinidad política - ya que carezco 
de ella- simplemente de hechos objetivos que hacía 
ya tiempo que no sucedían en España, como son al-
gunas leyes empedernidamente mal elaboradas.

Por Alvar Robledo Cañas
Promoción LXX
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 En el caso concreto de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso y José Luis Martínez Almeida son los candi-
datos que vuelve a presentar el Partido Popular para 
la Comunidad y la Alcaldía respectivamente. Parece 
que la figura de ambos se ha enaltecido a lo largo 
de todo el territorio, puesto que durante esos me-
ses olvidados de estados de alarmas y restricciones a 
los ciudadanos, el frente popular madrileño optaba 
por medidas menos intrusivas en la esfera de lo per-
sonal. Nos cuesta creer que hace apenas tres años 
no podíamos salir de nuestras casas…realmente el 
tiempo vuela. No podemos obviar que en el caso 
particular de la Presidente de esta nuestra Comuni-
dad, la figura de Isabel Díaz Ayuso viene reforzada 
tras ganar unas elecciones anticipadas frente al in-
tento de Ciudadanos de “hacerles la cama”. Ya de-
berían saber los señores políticos que eso no suele 
salir muy bien, basta con mirar a Pedro Sánchez, que 
prácticamente resucitó de entre los muertos tras el 
palo de Susana. No obstante, el caso Mascarillas si-
gue ahí. 

 Por otro lado se encuentra Mónica García 
encabezando la lista de Más Madrid, que tras las úl-
timas elecciones se convirtió en la primera fuerza 
de las izquierdas por delante del Partido Socialista; 
aunque este año viene con las pilas recargadas, por-
que por si a alguno de mis queridos lectores no le ha 
quedado claro “No es Lobezno, es Lobato”. No paro 
de ver estos carteles por mi querida ciudad y sigue 
sin quedarme claro cuál es el chiste; ciertamente 

desconocía que James Logan se dedicaba a la políti-
ca después de rebanar con su garras a los villanos de 
Marvel. ¿Quizás tenga que ver con el comentarista 
de Fórmula 1? ¿Significa esto que por fin “el nano” se 
alzará con el mundial y se convertirá en tricampeón? 
Lo único que tengo claro es que estas preguntas y 
muchas otras más -probablemente de mayor impor-
tancia- no quedarán resueltas el 28 de mayo. 

  Desde Vox presentan a la que se ha converti-
do en todo un clásico televisivo y no siempre por sus 
alegaciones políticas: Rocío Monasterio, que pro-
pugna las también clásicas medidas conservadoras 
de Vox. Y sin más dilación, pasemos a la siguiente 
candidata: Alejandra Jacinto por Unidas Podemos; 
la verdad que cuesta creer que este puesto lo ocu-
para hace dos años el genio de la política española, 
Pablo Iglesias; hombre que ha sabido permanecer 
apartado del panorama mediático a gran escala y el 
electorado parece que se ha olvidado de él ¿Estará 
Alejandra a la altura del príncipe de Galapagar? Me 
gusta dejar lo mejor para el final, al igual que en los 
partidos que juegan dos equipos que “no me hacen 
mucho tilín” prefiero apoyar al equipo pequeño y en 
este caso cómo olvidar al moribundo Ciudadanos, 
encabezado por Aruca Gómez, que sin duda se lo 
juega todo este 28 de mayo, pues tras las anticipa-
das de 2021 pasó de 26 escaños a cero; esto sería 
el equivalente a la caída de Lehman Brothers en el 
2008, de mandar y ser otro gallo más del corral, a 
nada de nada.
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 Con las municipales seré más breve. Por el PP: 
Martínez Almeida; la verdad es que tiene que conse-
guir un poco más de autoridad nuestro brillante Alcal-
de para dejar de verse envuelto en ciertos vaciles. Por 
mi apoyado Ciudadanos, Begoña Villacís parece que 
se ha aclarado respecto a qué partido representar; por 
Más Madrid, Rita Maestre, la verdadera heredera de la 
“Gran Manuela” que me perdone Dios, pero quizás el 
Sumo Pontífice se equivocó. Ya que estamos rozando 
secretos de la Santa Sede, aprovecho para filtrar en ex-
clusiva aquí, en La Voz del San Pablo, que la ex alcal-
desa Manuela Carmena llevó hasta en dos ocasiones 
magdalenas, dulces y pasteles
elaborados y amasados con sus propias manos a sus 
encuentros con el Papa Francisco; de ahí su frase a Al-
meida recordándole a su predecesora. Quién me iba a 
decir que la primera exclusiva que filtrara en un diario 
público sería esta…

 Continuando con los candidatos municipales 
tenemos en representación del PSOE a Reyes Maroto, 
que intentará dar a su partido un asiento en el Ayun-
tamiento, el cual llevan sin ocupar desde 1989; actual-
mente, Reyes es la Ministro de Industria, Comercio y 
Turismo junto a sus otros 22 compañeros, que espero 
de corazón, que pase lo que pase, se reduzcan estas 
ofertas de empleo en el ejecutivo. Desde Vox, uno que 
conocemos: Javier Ortega Smith con su propuesta de 
poner fin al Madrid Central. Esta historia ya la he escu-
chado y con mucho dolor os haré una revelación: al fi-
nal, Madrid Central ¡se queda! No creo que la tendencia 
de las grandes ciudades europeas se vaya a ir así como 
así. Y directamente de los 3000 metros lisos llega Ro-
berto Sotomayor para liderar a Unidas Podemos; como 
ex atleta, la verdad que no entiendo cómo un hito en 
las carreras de fondo, campeón europeo en varias oca-

siones y poseedor de varios récords mundiales, ha de-
cidido batir otro récord más dando el salto más largo 
de longitud que puede hacer en el mundo laboral, de 
Tricampeón de Europa de atletismo a candidato a la 
Alcaldía de Madrid. Las andanzas de Schwarzenegger 
realmente han alado en los deportistas. 
Finalmente, Luis Cueto de Recupera Madrid prome-
te la creación de más viviendas públicas y un tranvía 
que cruce la Castellana; ahí tiene mucha razón Luis, la 
verdad es que la espina vertebral madrileña se colapsa 
con el alto tráfico que acoge.

 Ni siquiera voy a hacer el amago de tratar las 
propuestas que nos trae cada partido, porque perso-
nalmente hasta que no lo vea no lo voy a creer; y se 
preguntarán entonces queridísimos lectores cómo se 
decide a quién votar… a esto tengo una fácil respues-
ta: es problema de los empadronados en la capital; yo, 
mientras tanto, celebraré felizmente mis 22 años de 
vida. Parece mentira que no haya revelado hasta ahora 
que una fecha tan señalada coincide con las eleccio-
nes al futuro de nuestro país. La clase política española 
deja mucho que desear, desde mi humilde punto de 
vista. Y tras haber gozado de numerosas oportunida-
des -gracias a este Mayor- de conversar con políticos y 
mandatarios de todos los niveles, existe un consenso 
general: nuestros líderes no parecen estar realmente 
preparados, aunque esto es simplemente un reflejo de 
la adoración a la incultura y la mediocridad que parece 
que ha conquistado los corazones de los ciudadanos 
españoles. No hay que tenerle miedo al voto nulo, si 
no le parecen aptos ninguno de los candidatos… dí-
galo, exprésese libremente, rompa el ciclo, sobrevuele 
los estigmas de la ciudadanía, concéntrese y visualice 
la sociedad que desea, y a por ello.
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2023, UN AÑO DE DEMOCRACIA

España se encuentra de nuevo 
en un año en el que el futuro de 
la nación se juega en las urnas. 
Este 2023 tendremos dos fiestas 
de la democracia. Una el 28 de 
mayo, en la que elegiremos a los 
gobernantes de doce Comunida-
des Autónomas, además de Ceu-
ta y de Melilla, y los concejales 
de todos los ayuntamientos de 
España. La segunda tendrá lugar 
a finales de año para elegir a los 
integrantes de nuestras Cortes 
Generales.

 Vivimos tiempos muy convulsos en la política 
española. Parece que nuestros gobernantes se preocu-
pan más de asegurar cargos y de que el mapa político 
nacional se tiña de su color que de buscar el bienestar 
del electorado. Prueba de ello son la lista intermina-
ble de ministerios, los pactos que nuestro presidente 
alcanza con aquellos partidos que pisotean la Consti-
tución o la utilización del Ministerio de Sanidad como 
lugar de entrenamiento de futuros candidatos a co-
micios. Es cada vez más notoria la desconfianza de los 
españoles en nuestra clase política y es frecuente escu-
char “yo voto al que menos me disgusta” o “yo voto al 
que he votado siempre, aunque sé que me roba”. Con 
todo, hay un grupo social cada vez más numeroso que 
decide no votar a modo de protesta.

 A pesar de estas palabras tan poco positivas 
dedicadas a nuestros políticos, en el Colegio Mayor 
Universitario de San Pablo seguimos confiando en 
nuestras instituciones. El propósito de este artículo no 
es otro que el de analizar, desde la humilde opinión de 
este colegial, la situación política actual de cara a los 
comicios de este año de la manera más objetiva que 
me sea posible. Además, les ofreceremos una pequeña 
entrevista realizada a Ángel Alda, candidato a la presi-
dencia de La Rioja por VOX.

 Empezando por la izquierda, Unidas Podemos 
se encuentra probablemente en su peor momento. 
Son muchos los motivos que han llevado a que la for-
mación se encuentre ate este escenario. En primer lu-
gar, hay una evidente falta de líderes bien valorados. 
Irene Montero e Ione Belarra son figuras que cargan 
mochilas llenas de polémica. En segundo lugar, la ley 
del “Sólo sí es sí” ha hecho un daño terrible a su imagen. 
No es de buen gusto que criminales sexuales vean sus 
penas reducidas o que sean excarcelados por culpa de 
las abanderadas del feminismo. Por último, tenemos a 
Yolanda Díaz. Un posible proyecto político liderado por 
la actual Vicepresidenta segunda del gobierno haría 
estragos en el resultado electoral de Unidas Podemos. 
Los dos partidos políticos serían prácticamente dos 
marcas distintas del mismo producto, pero Yolanda 
representaría un producto aparentemente más mo-
derado y afín al Partido Socialista, del que sería aliado 
desde el momento en que terminase el escrutinio.

Por Salvador Pérez Guerrero
Promoción LXX
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 Por otra parte, encontramos al Partido Socia-
lista Obrero Español, que actualmente sustenta al 
gobierno de España, junto con Unidas Podemos. Es 
complicado realizar un análisis sobre su situación ac-
tual. La facilidad con la que los ciudadanos olvidan 
tanto los escándalos como los logros patrocinados 
por este partido es cuanto menos sorprendente. Aun 
así, recientemente han saltado a los medios algunos 
asuntos polémicos que seguramente le pasen factu-
ra. Me refiero por una parte al escándalo del “Tito Ber-
ni” y por otro a la complicidad necesaria respecto de 
la ley sexual a la que me he referido con anterioridad. 
Es más que probable que paguen por estos y otros 
escándalos con votos de la izquierda más moderada.

 En el centro del centro nos encontramos a Ciu-
dadanos. La joven promesa política llena de actitud y 
energía que prometía una lucha incesante contra el 
independentismo en Cataluña y que podía sustituir 
al Partido Popular en las Cortes Generales. En fin... es 
más que probable que tras las elecciones generales 
no pueda formar grupo parlamentario. Sacará algún 
escaño por Cataluña, pero la importancia política ac-
tual de la formación de Inés Arrimadas es, cuento me-
nos, poca. A pesar de esto, sí que será interesante el 
resultado que esta formación obtenga en las eleccio-
nes municipales de la ciudad de Madrid, puesto que 
pueden obtener algo de representación, debido a la 
figura de Begoña Villacís, y que sean los concejales 
de los que se sirva el señor Almeida, en un hipotético 
caso, para soportar su alcaldía.

 Si nos pasamos al lado de la derecha choca-
mos con un Partido Popular que se erige como la 
salvación de España. El “único partido que puede 
hacer frente al sanchismo”. Si bien es cierto que la 
intención de voto hacia el PP está creciendo, no po-
demos esperar, al menos en las elecciones generales, 
que alcancen una mayoría absoluta. Sus resultados 
nacionales pueden depender en gran medida de los 
resultados que obtengan en las elecciones autonó-
micas de mayo. Figuras tan importantes dentro del 
partido como Isabel Díaz Ayuso o Juan Manuel Mo-
reno Bonilla, presidentes de la Comunidad de Madrid 
y la Junta de Andalucía, respectivamente; jugarán un 
papel crucial en la campaña electoral de la elecciones 
generales. Además, los resultados que obtenga el PP 
en las elecciones autonómicas en ciertas regiones se-
rán también muy importantes de cara a las generales. 
De esta manera, sería un gran logro para esta forma-
ción recuperar las regiones de Navarra y Valencia, así 
como consolidar su liderazgo en Madrid.

 Otra cuestión importante para el Partido Po-
pular es su relación con VOX. La formación de San-
tiago Abascal forma parte, a día de hoy, de un hi-
potético gobierno nacional presidido por Alberto 
Nuñez Feijóo, y eso es innegable. A pesar de esto, 
su presidente continúa con su estrategia de separa-
ción con el grupo “ultraderechista”. Verdaderamen-
te, el partido se encuentra en una posición delicada 
frente a esta cuestión. Por una parte, las élites euro-
peas, a las que rinde cuentas, rechazan los pactos 
con losgrupos europeos de “ultraderecha”. Por otra 
parte, como ya hemos dicho, en España están con- 
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denados a entenderse. El lectorado popular no en-
tendería que, de ser posible, Feijóo se negará a un 
pacto de gobierno con VOX provocando nuevas 
elecciones o, incluso, una nueva investidura de Pe-
dro Sánchez.

 A la derecha de la derecha, terminamos con 
VOX. La formación de Santiago Abascal lleva incre-
mentando su presencia en las instituciones desde 
las elecciones andaluzas de 2018. No obstante, todo 
apunta a que esa constante subida se ha frenado y 
que ahora están estancados en la franja de 48-60 
escaños a nivel nacional. El fenómeno del “miedo” a 
la ultraderecha” ya no funciona en España. Si echa-
mos la vista atrás, son muchas las ocasiones en las 
que dirigentes políticos, principalmente de izquier-
das, aunque no exclusivamente; han pretendido 
crear una alarma social por el surgimiento de VOX. 
Al principio, muchos ciudadanos pudieron creerlo, 
pero ya no.
 
 Uno de los puntos fuertes de VOX es, aunque 
parezca sorprendente, su relación con el Partido Po-
pular. En el caso de que en cualquier Comunidad 
Autónoma o en las Cortes Generales el PP necesita-
se a VOX para formar gobierno, cualquier situación 
podría beneficiar al partido de Abascal. Si el PP se 
negase e hiciese otros pactos o nos llevara a nue-
vas elecciones, VOX sumaría muchísimos votos y en 
el caso de que formaran gobierno, el beneficio está 
claro. A pesar de todo esto, VOX aún debe enfren-
tarse a un arma fuerte que el PP utiliza contra ellos: 
el voto útil. El sentimiento de querer echar a Pedro 

Sánchez de la Moncloa a cualquier precio puede 
hacer que muchos votantes de VOX voten por el 
Partido Popular. En conclusión, el 2023 promete ser 
un año muy entretenido para aquellos a los que nos 
gusta la política.

 En un contexto de recuperación económica, 
inflación y de leyes ideológicas, será interesante co-
nocer qué camino decide tomar la sociedad espa-
ñola en la fiesta de la democracia.

 A continuación, reproducimos la entrevista 
que desde este Mayor se le ha realizado a D. Ángel 
Alda Pérez. Natural de Logroño, ha sido elegido por 
el grupo político VOX para liderar la lista de candida-
tos a la presidencia de La Rioja en este año electoral. 
D. Ángel es ex colegial de este Mayor. Entró por pri-
mera vez en el Colegio en 2009 como un joven estu-
diante de Derecho y Relaciones Internacionales en 
la Universidad Pontificia de Comillas (ICADE). Como 
sabrán, el San Pablo se enorgullece de disponer de 
un elenco de ex colegiales con carreras profesio-
nales prestigiosas que siempre están dispuestos a 
enriquecer la experiencia de los colegiales actuales. 
Desde esta institución, agradecemos a D. Ángel la 
amabilidad y celeridad con la que ha respondido a 
las cuestiones siguientes, a pesar del poco tiempo 
del que debe disponer por su aspiración política y 
la proximidad de los comicios. Esperamos que las 
ideas y conclusiones que detalla en sus respuestas 
les sean, cuanto menos, enriquecedoras.
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1. Si Yolanda Diaz pretende formar un proyecto po-

lítico nuevo, ¿por qué está Pedro Sánchez dándole 

cada vez más protagonismo?

 Hay una frase muy ilustrativa para responder a 
esta pregunta: “Pedro Sánchez ha hecho de la resisten-
cia una filosofía de vida sin importar los medios para 
conseguirlo” y ya ha demostrado en varias ocasiones 
que hará lo que sea necesario para perpetuarse en el 
poder. Y esto es un ejemplo más. Pactará con quien ten-
ga que pactar, mentirá a quien tenga que mentir y pro-
meterá lo que tenga que prometer para conseguirlo. Y 
si eso pasa por “ofrecer un trampolín” a formaciones co-
munistas como la de Yolanda Díaz, está claro, dada su 
trayectoria, que no va a tener ningún reparo en llevarlo 
a cabo.

2. ¿Cree usted que el proyecto “Sumar” de Yolanda 

Diaz será una realidad? ¿Lo apoyará Unidas Pode-

mos? ¿Cómo puede esto afectar al resultado electo-

ral?

 Está claro que la relación entre Yolanda Díaz e 
Irene Montero no pasa por su mejor momento, pero es 
igual de evidente que van a hacer todo lo posible por 
conseguir una fuerza de votos suficiente para ofrecer 
de nuevo su apoyo a Pedro Sánchez y volver a sumir a 
España en cuatro años más de gobierno socialcomu-
nista, filoetarra, separatista y de ruina económica y divi-
sión social.

3. ¿En qué medida sale VOX reforzado después de 

la moción de censura encabezada por el Profesor 

Tamames? ¿A qué se puede deber la abstención del 

Partido Popular, si también son contrarios al actual 

gobierno? 

 VOX sale muy reforzado de la moción de censura 
porque, además de evidenciar que cumple sus promesas, 
logró sus dos objetivos: por un lado, retratar al actual go-
bierno, dejando claro de nuevo quienes son sus socios. 
Y, por otro lado, provocar que se le vieran las costuras a 
un Partido Popular, que no solamente se dedica a tender 
la mano al Partido Socialista de manera sistemática para 
alcanzar políticas de consenso cuando éstos ya han de-
jado muy claro quiénes son sus socios preferentes, sino 
que también demuestran que son incapaces de ejercer 
unaoposición firme y real.

4. ¿Cree usted que un resultado electoral como el 

del Partido Popular en Andalucía puede repetirse 

en otras Comunidades Autónomas? ¿Y en las elec-

ciones generales? ¿Por qué?

 La morfología de cada región es diferente y el 
caso de Andalucía es muy particular, ya que venía de su-
frir casi cuarenta años de políticas socialistas. Pero no ol-
videmos que el cambio allí no hubiese sido posible sin el 
apoyo de VOX en la anterior legislatura. 
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Teniendo en cuenta estos factores, considero que no es 
muy probable que esto se repita, ya que la gente lleva 
tiempo dándose cuenta de que hasta ahora la derecha 
siempre ha terminado acomodándose a los postulados 
ideológicos de la izquierda y no revirtiendo ninguna 
de sus medidas, aún teniendo mayorías suficientes 
para llevarlo a cabo. Por estas cuestiones la gente se 
ha dado cuenta de la necesidad de que VOX esté en las 
instituciones y entre a formar parte de los gobiernos, 
como en el caso de Castilla y León, donde VOX cogo-
bierna desde hace más de un año y ahí están los datos 
y los resultados para ser observados.

5. ¿Cree que el Partido Popular ha cambiado algo 

desde la llegada de Alberto Núñez Feijóo? ¿Están 

VOX y Partido Popular condenados a entender-

se?

 Desde mi punto de vista el Partido Popular 
acumula demasiados errores de gestión a lo largo de 
su trayectoria en los últimos años y además no es ca-
paz de romper amarras con el pasado. Y es evidente 
que desde que Alberto Núñez Feijoo ostenta la presi-
dencia hemos podido observar un claro viraje de su 
formación política hacia la izquierda. Por un lado, no 
es capaz de marcar una línea clara con los nacionalis-
mos. Sin ir más lejos, una de las personas de su máxi-
ma confianza, Elías Bendodo, declaró abiertamente 
que España es un Estado plurinacional. Y por otro 
lado, hemos visto cómo su Secretaria General y Porta-

voz, Cuca Gamarra, ha llegado a afirmar que el femi-
nismo y el ecologismo están en la esencia del Partido 
Popular. Con respecto a si VOX y el Partido Popular 
están condenados a entenderse, considero quesomos 
dos formaciones políticas distintas, con claras y evi-
dentes diferencias, pero que compartimos un objetivo 
común: sacar el socialcomunismo de las instituciones.

6. ¿Cuáles son las expectativas reales de VOX para 

las elecciones de mayo? ¿Y para las

generales?

 La realidad es que desde las últimas eleccio-
nes municipales y autonómicas de 2019 el partido ha 
ido creciendo de forma exponencial. Aunque ciertos 
medios intenten hacer creer lo contrario, cada día 
hay más per onas que creen y confían en este proyec-
to.  Por lo tanto, nuestro objetivo en La Rioja es tener 
la representación  uficiente para poder influir en las 
políticas que se apliquen en nuestra región. Nuestros 
votantes nos exigen que su voto sea respetado y sus 
ideas estén representadas y lo estarán con sensatez y 
responsabilidad de manera proporcional a la fuerza 
que nos otorguen las urnas. Es importante que el resto 
de formaciones políticas hagan una lectura realista de 
los resultados una vez pase la noche electoral del 28 de 
mayo.
 Y esto es perfectamente extrapolable a las elec-
ciones generales, que esperemos que sean convocadas 
a la mayor brevedad posible.
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EJERCICIOS ESPIRITUALES

El pasado fin de semana del 17 al 
19 de febrero nos fuimos un gru-
po de colegiales y aspirantes de 
ejercicios espirituales al Valle de 
los Caídos, actual Valle de Cuel-
gamuros. Partíamos en un au-
tobús privado desde el Colegio 
Mayor siendo ya casi las 20.00 y 
llegaríamos a nuestro destino, 
en este caso la Hospedería San-
ta Cruz del Valle de los Caídos, 
aproximadamente una hora 
más tarde. Al llegar nos tenían 

todo preparado en el comedor, donde nos cuida-
ron muy bien durante toda nuestra estancia.

 Nada más acabamos de cenar, nuestro 
querido Pater, Don Andrés, nos dio la primera 
charla, a modo de introducción de lo que iba a 
ser el fin de semana; la tituló  “Tu rostro buscaré, 
Señor”, que, en resumidas palabras, nos quería ex-
plicar cómo a través de estos cuatro conceptos: 
La Palabra, La Eucaristía, El Hermano y La Oración, 
podemos apreciar a Dios en nuestro día y a día. 
Esto es lo que trataríamos en discernidas e inte-
ractivas charlas a lo largo de los siguientes días.

 El sábado nos despertamos a las ocho de 
la mañana, celebramos una misa y posteriormen-
te desayunamos. Acto seguido tuvimos el primer 
diálogo, La Palabra, donde se recalcó la impor-
tancia de la lectura y el seguimiento de los textos 
bíblicos y del Evangelio diario. Posteriormente 
-y después de un tiempo de reflexión personal- 
bajamos en un agradable paseo hasta la basílica, 
desde donde también apreciamos la parte delan-
tera de la Cruz más grande del mundo, pese a que 
desde nuestras habitaciones también veíamos 
muy claramente la parte trasera de esta.

 Tal y como fuimos entrando por la puerta 
principal apreciamos una impactante imagen, 
que es La Piedad en un primer plano, con La Cruz 
de fondo, y ya una vez nos adentramos en la Ba-
sílica, pudimos ver la variedad de simbología que 
tenía; dentro de la gran nave tenía seis pequeñas 
capillas a los lados, y también diferentes imáge-
nes de la Virgen como Patrona de los Ejércitos de 
tierra, mar y aire. También, al final -y ya en la cú-
pula- que es donde se celebran las misas y está la 
tumba de Don José Antonio Primo de Rivera (an-
teriormente estaba también la de Franco) y su be-
llo mosaico en la parte superior que relata varios 
sucesos de la historia de España.

 El resto del día se centró más en tratar las 
diferentes charlas: La Eucaristía y El Hermano, 
donde el Pater nos leyó diferentes textos bíblicos 
y nos dejó claves para aplicarlas en nuestro día a 
día, junto con momentos personales de desco-
nexión y reflexión a través de la exposición del 
Santísimo.

 Al final, tuvimos la suerte de poder presen-
ciar e incluso rezar Las Completas en La Abadía 
con los Monjes benedictinos que viven allí. Esto 
también nos ayudó a conocer que hay otras ma-
neras de servir a Dios en el día a día, en este caso a 
través de la oración continua, la sencillez o la aus-
teridad.

 El domingo antes de irnos, Gonzalo, En-
rique, Borja y Fernando se levantaron sobre las 
6:30 de la mañana para ver el amanecer desde un 
punto más alto que La Cruz, y luego ya se unieron 
al resto de colegiales en el desayuno. Por último, 
antes de coger el autobús, tuvimos una charla en 
una bellísima biblioteca, con una imponente obra 
pictórica en las escaleras, también dentro de la 
Hospedería.

Por Pablo Alvear Rey
Promoción LXXIII
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“TEATRO REVOLUCIONARIO”

Jueves, 13 de abril. Siete de la tarde. En el salón de ac-
tos del Colegio Mayor de San Pablo se presentaba el li-
bro “Teatro Revolucionario: Historia del Teatro Español 
Universitario (TEU) en un Colegio Mayor” escrito por 
José Manuel Varela Olea. Allí se reunió el pasado y el 
presente de dicho colegio al reclamo de una historia 
que a todos concernía. El teatro sigue siendo parte fun-
damental del engranaje que conforma el San Pablo en 
nuestros días.

 Recordaba D. Andrés Contreras, presidente del 
Foro San Pablo, que durante su etapa en el Mayor, los 
colegiales representaban numerosas obras a lo largo 
del año. Tal era su importancia que los efectos de las re-
presentaciones trascendían el eco de la Ciudad Univer-
sitaria, llegando a copar páginas de diarios nacionales 
que recogían la crítica correspondiente. A pesar de no 
estar en calidad de crítico teatral, como dijo él, señaló 
que el teatro paulino era de primer nivel, con un cuadro 
de actores y una puesta en escena inmejorable. Por últi-
mo, remarcó la importancia de una actividad como esta 
en un lugar como el San Pablo.

 El director del Colegio Mayor, D. Carlos Gregorio 
Hernández, se excusó en primer lugar, él tampoco esta-
ba en calidad de crítico teatral, ninguno lo estaba, sino

como director de la casa que aco-
gía la presentación y amigo del es-
critor. Por su parte, señaló que en 
el San Pablo, el teatro nunca había 
dejado de ser pieza clave de la vida 
colegial. Tanto es así que deja una 
huella indeleble en todos los que 
por esta casa pasaron, participando 
como personajes o como especta-
dores del espectáculo. Decía que 
el recuerdo de todo colegial paulino 
radicaba en los partidos de rugby, las 
cenas  con personajes relevantes y 
el teatro, siempre el teatro. Para él tampoco olvida las 
representaciones de los últimos años, guardando mo-
mentos de las mismas con especial cuidado, como el 
coupé-décalé de Javier Nieto en Dios mío, ¿pero qué 
te hemos hecho? Además, no dudó en defender esta 
actividad como elemento principal en la vida colegial, 
hecho que va más allá de la pura representación, pa-
sando por ensayos y momentos compartidos al hacer 
decorados. Es, por tanto, trascendental para una comu-
nidad colegial que vence al individualismo que impera 
en nuestros días. Defendía la necesidad de personas 
como Fibla, Magro o Forteza en un colegio, que lideren 
y consoliden un teatro más necesario que nunca.

Por Fernando Ruiz Sánchez
Promoción LXXII
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Uno de los autores es D. José María Fibla, director del 
TEU del San Pablo durante años y figura clave en el 
mismo. Como recordaba D. Andrés Contreras, la hue-
lla de Fibla es alargada. D. José María desarrolló una 
exégesis sobre el teatro, pivotando sobre seis ideas 
claves, entre ellas que en el teatro nos representamos 
a nosotros mismos, por eso su éxito; nos representa-
mos y nos encontramos en él. Además, lo considera-
ba, como Garci al cine, una vida de repuesto. Una vida 
de repuesto, sí, a la que acudimos para evadirnos de 
la realidad. Cuando entraba al teatro del San Pablo a 
ensayar, hacer decorados… se olvidaba de los pro-
blemas cotidianos, demasiados problemas tenía diri-
giendo la función como para recordar los mundanos. 
Cuando salía de él, volvía a la realidad, a la vida con 
lo puesto. También, rememoró algunas anécdotas de 
funciones que representó, como Rómulo el Grande en 
la que participó la actriz Carmen Maura o Muerte de 
un viajante. El teatro marcó su vida, gracias a él, tam-
bién dejó huella en muchos de los colegiales que por 
aquí pasaron.

 Baltasar Magro, además de ser el reconocido 
periodista que daba las buenas noches en Informe 
Semanal, fue durante años el director del TEU del San 
Pablo. Ya venía con tablas de casa, de Toledo concre-
tamente, donde había representado una larga lista de 
obras, haciendo la maleta alguna que otra vez para 
venir a Madrid, a la Ciudad Universitaria para hacerlas 
en los colegios de la zona. Por esa razón, cuando lle-
gó aquí estaba cansado del teatro, no quería oír nada 
de él, quería oír sobre cine. Así que formó el Cineclub, 
otro lío formado, difícilmente podían encontrar uno 
mejor en este distrito, tanto que llegaron a hacer gira 
por provincias, de donde venían. Al final, sucumbió, 
con el eco no muy lejano del gran teatro de Fibla; Ma-
gro decidió hacerse cargo del TEU paulino. Con una 
lectura dramatizada acabaron en la Dirección General 
de Seguridad; entenderá ahora lo de Teatro Revolu-
cionario. Recuerda esa época con profunda emoción, 
por esa razón, considera que este libro es muy nece-
sario, que debe ser de lectura obligatoria para todo 
aquel que entre a formar parte de estos muros.

 Por último, el autor y editor, D. José Manuel Va-
rela Olea glosó la historia del teatro y de los colegios 
mayores, desde el Siglo de Oro (Lope de Vega y Que-
vedo incluidos) hasta hoy. Hablando de su evolución, 

desde un inicio en el que se encontraba prohibido, ya 
que cualquier distracción para el universitario no se 
toleraba, hasta el día de hoy en que toma parte fun-
damental de la vida colegial. Agradeció las palabras 
de los que le precedieron; todos le dedicaron una fe-
licitación sincera en fondo y forma por el libro que les 
devolvía de nuevo a las tablas que pisaron años atrás.

 Así, con la satisfacción que da el éxito de un 
libro que a colegiales de ayer y hoy atrae; para cele-
brarlo, se dirigieron al comedor de invitados donde se 
sirvió un vino español. No hay mejor manera de cele-
brar algo, créame.
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DENTRO DEL BARCO

Llegada a Madrid. Dejas atrás todo 
lo que tenías, todo lo que has sido 
siempre.  Aunque sigas siendo tú 
en esencia, dejas atrás a la per-
sona que has sido durante die-
ciocho años de tu vida. Empiezas 
(muy poquito a poco) a entrar en 
el mundo adulto. Si ya eso de nor-
mal supone una responsabilidad 

enorme, a aquellos que venimos 
de fuera, se nos une cambiar total-
mente nuestra realidad. Siempre 

agradezco a quienes me recomendaron que fuera directa 
a un Colegio Mayor. 

 Por lo general todas las personas a las que conozco 
ya no estarán conmigo, ya no voy a ver a diario a los veinti-
cinco compañeros con los que llevo años yendo a clase, no 
tendré que esperar a que mi padre llegue del trabajo para 
comer juntos. Ya no iré los findes a la finca con la familia, ni 
comeré con mi abuela todos los jueves, y tampoco saldré a 
mi bar favorito donde el dueño me conoce y me sirve direc-
tamente lo que ya sabe que tomo… 

 Llego aquí sola pero, como colegiala del C.M. Padre 
Poveda, me doy cuenta de que mis compañeras también lo 
están. Todas pasan por la misma situación que yo.

 En el primer encuentro con gente de otros colegios 
ves que no solo sois 130 niñas las que estáis en otra casa, 
sino que hay un montón de personas más que pasan por la 
misma situación, ¿de qué tengo miedo yo?

 Cada uno de nosotros venimos de nuestras distin-
tas ciudades, todos nos hemos despedido de quiénes que-
ríamos y de lo que nos gustaba hacer. Todos empezamos 
esta nueva aventura juntos. 

En septiembre estamos más libres, pero en octubre 
empieza a haber más movimiento: las actividades. Tener 
que cumplir aparte de unos créditos universitarios, un mí-
nimo de créditos colegiales por curso puede igual parecer 
para algunos un poco tostón o una presión innecesaria, 
pero luego eso nos enseña compromiso, con respecto a 
apuntarte a alguna actividad y mantenerte (aunque haya 
días que te intente arrastrar la pereza), y a entender que la 
vida no es solo clases – estudio – comer – dormir, y que hay 
otras disciplinas que podemos desarrollar.  

 Hay una gran diversidad de actividades que los 
Colegios Mayores proponen: voluntariados, deportes, mo-
mentos de oración o debate…, y un montón más. Pero si de 
alguna estuve segura que quería hacer desde el principio, 
era teatro. Ya en el cole hice teatro un par de años, y tenía 
claro que era algo con lo que quería seguir.

 Teatro en mi vida supone algo que empiezo hacien-
do llena de ganas, en cuyo transcurso me viene la vergüen-
za, pero en que luego siempre consigo deshacerme de ella 
y disfrutar del arte en otra de sus formas. Y creo que como a 
mí, le pasará a alguno más.

 Con esta no muy breve introducción, comenzaré a 
desarrollar más lo que hacemos en teatro y los aprendizajes 
que yo he sacado de ello.

PorJimena Macías Crespo
Colegio Mayor Padre Poveda
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 He conocido a gente increíble, encantadora y súper 
creativa, que me han hecho aprender cosas sobre la vida y 
sobre las personas. Para mí es algo esencial dentro del curso. 

 De hecho, el año que viene, que me voy del Co-
legio, tendré que buscame un grupo de teatro que me 
acoja tan bien como han hecho los tres en los que he 
estado a lo largo de estos años. En teatro este año, he-
mos preparado la obra La Cena de Los Idiotas, y aun-
que la dinámica de las clases haya sido muy distinta a la 
experiencia que tenía, he disfrutado y aprendido de la 
misma manera. El modo de enseñar de Alberto, nues-
tro director, consiste en elegir una obra a principio de 
curso y ponernos con ella desde el primer momento. 
Entre medias algún día hemos realizado ejercicios para 
facilitar la fluidez y compenetración dentro del grupo, 
“que luego esas cosas en escena se notan mucho…”, y sí 
que nos han ayudado. Empezar a ensayar desde prác-
ticamente el primer día para mí era algo nuevo, pero 
hemos visto todos que al final luego hay menos prisas 
(aunque siempre acabe habiendo), vamos más tranqui-
los y holgados con respecto a nuestro texto, y disfruta-
mos más del proceso de mejora en la obra. Te permite 
ir conociendo a tus compañeros poco a poco, ver el 
progreso de cada uno de nosotros. Notar una desapa-
rición de las vergüenzas del principio mientras el curso 
avanza. Ir haciendo piña.

 Llegar de un día malo y que tuvieras a Nacho 
diciendo bromas todo el rato. Que Curro te sacara una 

sonrisa incluso sin estar, solo porque a alguien le había 
dicho que llegaba tarde, que tenía un compromiso (así 
día sí día también), que José Manuel se encargara de 
que todo el decorado estuviera perfecto y en tiempo.  
 
 Ver a Elvira reengancharse después de haberse 
salido de la actividad, y agradecerlo porque sin ella, la 
escena icónica, no hubiera sido lo mismo. Buscar los 
personajes que a cada uno nos fueran más cómodos 
y entender que si había que cambiar alguno, como el 
caso de César y Humberto, que se los intercambiaran 
para sentirse más a gusto con ellos. Ver la evolución de 
María del Mar con su personaje de histriónica, y como 
ensayo tras ensayo se iba soltando más. Ayudar a Luis 
los días de la obra a ponerse su atuendo de mujer y reír-
nos todos (con él). Que Clara hiciera nuestro excelentí-
simo cartel de obra y sobretodo que aguantara las pe-
ticiones y quejas de Rodrigo…, que no han sido pocas. 
De él también que a pesar de ser un “friqui” (como le 
llamo yo), del teatro, nos haya ayudado con gestos o 
maneras de expresarnos para que nuestra actuación 
fuera lo más natural posible, y que también ha puesto 
todo de su parte para que no nos sintiéramos un sim-
ple grupo de teatro, sino un grupo de amigos. Y cómo 
no…, que Alberto viniera a cada ensayo sin quejarse 
de que las chicas siempre apareciéramos diez minutos 
más tarde, e hiciera de suplente en los numerosos en-
sayos referidos al teatro.
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 Lo más importante es entender que entramos a 
teatro a pasarlo bien, así nos recordaba Alberto, nues-
tro director antes de estrenar el 23 de marzo: “Lo que 
importa hoy es que os lo paséis bien ¿Que se sigue el 
guión mejor o peor? Va a dar igual, porque con lo que 
os vais a quedar, y con lo que se va a quedar el públi-
co, es con cómo sintáis todo encima del escenario. Por 
cómo disfrutéis de la obra, de vuestros papeles y de re-
presentar.”

 Creo que todos hemos aprendido un montón 
a lo largo de este curso, y no solo hablo de aspectos 
referidos al teatro.

 Ahora bien, después de todo este desarrollo so-
bre el grupo de teatro: ¿Por qué teatro y no otra activi-
dad? La respuesta es bien sencilla pero a mí con todo 
me gusta pensar de lo simple, en lo trascendental. Tea-
tro porque es evadirnos de nuestra realidad, porque 
es representar papeles y vidas existidas o inventadas 
al momento. Porque es una manera de desarrollar 

creatividad, imaginación, destreza, responsabilidad, 
habilidades expresivas y personales, y un montón de 
capacidades más. Teatro porque vives, porque sueñas 
y creas historias, porque imitas y reflexionas sentimien-
tos. Teatro porque te hace escapar de tu vida y meterte 
en otras, porque quita la vergüenza, porque disfrutas 
y porque te ríes en todo el proceso. Y aprendes, apren-
des mucho. He escuchado sobre “¿Por qué hacer tea-
tro?” estas palabras que quiero destacar: La magia, la 
diversión, la alegría…, desde la carcajada o desde el 
llanto.

 El teatro es unión y es pasión.

 Hacer teatro significa imaginar, soñar, probar…, 
y para aquel al que no le guste especialmente la
idea del escenario, siempre le quedará el patio de buta-
cas. Y una vez acabada la función…:

Se cierra el telón.
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Es una satisfacción poder escribir 
en la revista colegial cuando se 
acaban de cumplir 50 años desde 
que ingresé en 1972 en nuestro 
Mayor, del que siempre he guar-
dado grandes recuerdos, no solo 
por mi aprendizaje y por los com-
pañeros con los que a lo largo de 
los años compartí mi estancia, 
sino también por haber tenido la 
oportunidad de asumir responsa-
bilidades siendo tan joven. 

 Así mismo, el convivir con diversas personas de 
distintas provincias de España y compartir con ellos las 
actividades deportivas en las que participaba nues-
tro colegio; también las culturales que se iniciaron en 
aquella época, como el cine club o el teatro, algo que 
resultaba muy enriquecedor y un constante aprendiza-
je.

 Fueron años de gran importancia no solo para 
nuestro colegio, sino también para toda la sociedad es-
pañola, puesto que me tocó vivir la etapa de la Transi-
ción política, que tan de actualidad sigue estando.

 Además de estudiar Económicas en el CEU, iba 
a la Universidad Complutense a estudiar Derecho; por 
ello, pude vivir los difíciles momentos que supusieron 
las huelgas universitarias, fundamentalmente relacio-

nadas con los cambios políticos que se veían venir. Pero 
en nuestro Colegio se vivían siempre con respeto los 
correspondientes debates y el seguimiento de los con-
flictos.
 Para mí, uno de los momentos más significati-
vos de aquella época fue, como no, la imposición de 
insignia que te “ratifica” como colegial al segundo año, 
y que en mi caso tuve el privilegio de que me la impu-
siera el entonces ministro Pio Cabanillas Gallas. 

 Por mi parte, la actividad principal en el Cole-
gio era el deporte, en especial el futbol. Quizá por mi 
amplia participación en el año 1976, el nuevo Director 
(de los cuatro que me tocaron conocer en mi etapa), 
me nombró directivo, con la responsabilidad de llevar 
todas las actividades deportivas de nuestro Mayor; las 
coordiné junto a dos excelentes compañeros que lleva-
ban la parte cultural y la administración.

 Justo ese año y el de 1977 fue cuando más par-
ticiparon nuestros antiguos colegiales en la actividad 
política a través del Grupo Tácito (seudónimo con el 
que se denominaban desde 1973 los democristianos), 
y transitaban frecuentemente por el Colegio en reunio-
nes, así como venían a conferencias muy ilustrativas. Y 
poco después, formaron parte del gobierno de Adolfo 
Suárez como ministros paulinos de la Unión de Cen-
tro Democrático (UCD): Landelino Lavilla, José Manuel 
Otero Novas, Salvador Sánchez-Terán, Marcelino Oreja, 
Íñigo Cavero...

UNA EXPERIENCIA PAULINA

Por Pascual Cervera de la 
Chica

Promoción XXIII
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 Recuerdo especialmente aquella oportuni-
dad que tuvimos de acudir al Palacio de la Moncloa 
con motivo de cumplirse los cien días de investidura 
del Presidente Adolfo Suarez. Allí recibió a colegiales 
de diversos Colegios Mayores de Madrid. Por tener 
que salir antes que los demás para llegar a comer al 
colegio, los periodistas que estaban en la puerta nos 
entrevistaron, y por la noche pude acudir al famoso 
programa ¨HORA 25¨ de la Cadena Ser, creado en 
1972.

 Pero además de compatibilizar los estudios 
con el deporte -que fueron fundamentales para crear 
mi formación en el futuro- tuve la oportunidad de 
ostentar la máxima responsabilidad cuando fui nom-
brado Subdirector en mi último año 1978; lo desem-
peñé en solitario junto con el nuevo Director. Esta fue 
de una experiencia única, porque me permitió -ade-
más de llevar todas las responsabilidades de diversas 
áreas administrativas, culturales y deportivas- el trato 
con los padres de mis propios compañeros, lo que 
me abrió otra visión muy distinta.

 No por ello dejé de disfrutar de las bien orga-
nizadas fiestas de fin de curso, entregando placas a 
los que terminaban su carrera, así como del resto de 
fiestas regionales, que supongo todos seguiréis dis-
frutando, como la gallega, la andaluza, etc.

 Tal fue el impacto que dejó el San Pablo en mí, 
que tras salir del colegio no dudé cuando me pidie-
ron los veteranos que componían la Asociación de 
Antiguos Colegiales, formar parte de la Junta Direc-
tiva, y fui su Secretario desde 1985 a 1987.

 Igualmente, he tenido presente nuestro que-
rido Colegio, acudiendo a sus actos cuando el tra-
bajo me lo permitía; y gracias a ese espíritu paulino 
que comparto con vosotros, tampoco dudé cuando 
el actual Presidente de los antiguos (hoy Foro Ma-
yor San Pablo), me incorporó como Vicepresidente 
para la nueva Junta http://foromayorsanpablo.es/
quienes-somos/, lo que me está permitiendo tener la 
satisfacción de volver a ir frecuentemente a nuestro 
Mayor.

 Por todo ello, esperando tengáis el mismo 
sentimiento paulino que yo, os animo a que cuan-
do terminéis la carrera y empecéis vuestra andadura 
profesional, os incorporéis a nuestro Foro Mayor para 
continuar la estrecha relación, con la que ha sido 
vuestra casa estos años universitarios.
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APRENDIZAJE

«He pasado por el San Pablo, pero 
el San Pablo también ha pasado por 
mí». Estas palabras, lugar común en-
tre los colegiales, vienen a resumir 
lo que han significado estos últimos 

cinco años preparando las oposi-
ciones al Cuerpo de Letrados del 
Consejo de Estado.

 He aprendido Derecho, historia 
y filosofía. El Programa para ganar las plazas de Letra-
do abarca todas las ramas del ordenamiento y otras 
tantas disciplinas que, según se ha escrito, confirmen 
que los aprobados poseen cultura más allá de la me-
morización de doctrinas jurídicas. Por añadidura, la 
tradición manda que los opositores elaboren sus pro-
pios temas. Este sistema, periclitado en la mayor par-
te de procesos selectivos y que muchos, al conocerlo, 
consideran excesivo, tiene la virtud de obligar a la ver-
dadera comprensión de cada materia y a la lectura de 
una extensa bibliografía. Primero se asimilan los textos 
y se componen los temas, para, después, memorizar-
los sucesivas veces. Al final, el opositor debe repasar el 
programa de cada ejercicio en unos pocos días, empe-
zando por los más de cuatrocientos cincuenta temas 
del primero. La sensación de tener todos los datos a 
mano y cientos de relaciones establecidas entre los 

distintos puntos del ordenamiento es fantástica, por 
más que la empañen el cansancio y el temor reveren-
cial a los miembros del Tribunal. Creo, sinceramente, 
que la transfusión de conocimiento a que debemos 
someternos los candidatos constituye una gran virtud 
de las oposiciones al Consejo de Estado. 

 En el San Pablo también he aprendido a opo-
sitar, en el sentido no ya de ponerme delante de los 
temas y memorizarlos, sino de sobrellevar la vida del 
opositor. Aquí las recetas son conocidas; su aplicación, 
ardua. Se adoptan rutinas inflexibles, se renuncia a los 
fines de semana, puentes y a gran parte de las vacacio-
nes. Sobre todo, y como he escuchado a una Letrada 
del Consejo, queda «aplazada la vida», sujetos todos 
los proyectos a un aprobado en que no hay más re-
medio que creer irracionalmente. La oposición al Con-
sejo de Estado añade aquí una particularidad: dado el 
exiguo tamaño del Cuerpo, las convocatorias no son 
exactamente periódicas ni tienen por qué ajustarse a 
los planes de cada uno. Dos o tres plazas cada dos o 
tres años. Por suerte he encontrado, en mis compañe-
ros opositores del San Pablo, una escuela de virtudes 
(ascéticas, dirían algunos) que no se aprenden en los 
libros y mantienen fría la cabeza y encendido el ánimo 
hasta el momento en que debe darse el sprint final. 

Por Pablo Alvargonzález 
Fernández

Promoción LXVIII
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 He aprendido alegría. Si tuviera que elegir una, 
seguramente ésta sería la palabra que, para mí, mejor 
define al colegial paulino. Quienes aquí cursan estu-
dios universitarios seguramente no sean conscientes, 
pero, con su conversación y sus ánimos, han contribui-
do más que nadie a hacer llevaderas tareas que, por lo 
demás, no resultan del todo agradables de soportar. 
Quince minutos de vida normal en el desayuno, media 
hora en la comida y otra media en la cena: no es mu-
cho, pero ayuda enormemente a mantener la sonrisa 
y no dejarse absorber por las dinámicas perniciosas 
de una necesaria soledad. El opositor, y yo el primero, 
tiene tendencia a no pensar más que en sí mismo y 
su propio proyecto, especie de hidrocefalia un tanto 
mezquina. Suele citarse a Marguerite Yourcenar: il est 
difficile de ne pas se croire supérieur, lorsqu’on souffre 
davantage, et la vue des gens heureux donne la nau-
sée du bonheur. La frase es sugerente, aunque más 
bien para alejarse de su sentido, y así me lo han de-
mostrado los años en el Mayor de San Pablo. 

 Finalmente, he aprendido humildad. No pre-
tendo ser el único en haberlo hecho en unas oposicio-
nes: más bien parece la regla general. Primero porque 
el opositor sufre, pero la vida sigue y no espera a nadie. 
Segundo, porque es inevitable «atragantarse» de vez 
en cuando con los temas, equivocarse en algún crite-
rio o sentir flaquear los ánimos. Tercero, porque se ve 

a personas de mucho talento quedarse por el camino, 
e impresiona que la célebre «carrera de fondo» en que 
consiste la preparación se cobre, sin previo aviso, a sus 
mejores atletas. Y cuarto porque, se estudie lo que se 
estudie y se sepa lo que se sepa, el momento de meter 
la mano en un saquito de terciopelo y sacar las bolas 
con que uno va a condenarse o encumbrarse es de au-
téntico salto en el vacío: «salga el Sol por Antequera y 
que sea lo que Dios quiera». 

 Me quedan pocos días para abandonar la vida 
en el San Pablo, al que a través, especialmente, del Foro 
Mayor, espero quedar siempre vinculado. Me gustaría, 
en estas últimas líneas que se me brinda compartir 
con el capítulo colegial, daros las gracias a todos, con 
sencillez pero de corazón, por lo que me habéis ense-
ñado durante cinco años.
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«Somos la generación que cruza en rojo 
sin mirar, pero le da miedo enamorar-
se.» Bajo esa definición se encuentra la 
sociedad actual, la sociedad que más 
relaciones ha tenido y menos sabe de 
amor. ¿Qué valores vamos a inculcar a 
las próximas generaciones si no están 
presentes en la de hoy? Tanto que se 
habla últimamente de no perder las 
tradiciones, debemos tener claro que 
lo verdaderamente importante es que 
“lo más importante” siga siendo lo más 
importante, que, aunque parezca un 

trabalenguas, es una de las reflexiones más inteligentes 
que jamás haya escuchado.

  «El que se enamora, pierde» - la frase que más gen-
te se repite cuando empiezan a tener relaciones esporádi-
cas con un cualquiera. Me he tomado la libertad de escribir 
esto al ver el sufrimiento que padecen mis amigos cuando 
estos pierden (que suena menos radical a decir que se ena-
moran). Porque no llego a entender cómo hemos llegado 
ahí, cómo hemos llegado a que el sentimiento más natural 
que existe; el amor, llegue a martirizar a alguien por sentir-
lo.

 En mi búsqueda por internet, para ver si alguien 
más pensaba como yo, o era yo la persona que estaba 
desubicada en el espacio y el tiempo, habiendo nacido 
en la época equivocada, encontré un artículo en el blog 

de una chica que hablaba de este tema, de cómo hemos 
llegado a hablar abiertamente delante de todos de sexo, 
fetiches, masturbación y demás temas sexuales; mientras 
que, por otra parte, la palabra “amor” ha pasado a ser tabú. 

 Incluso se están mezclando relaciones, porque 
«¿guardar fidelidad? Si no tenemos nada serio» bajo esa frase 
se escuda la sociedad que tiene más miedo al compromiso 
que seguidores en Instagram. A dormir en tu piso todos 
los días sí, preséntame a tus amigos y vamos de vacaciones 
este verano, pero no hables de algo serio, que aún es pron-
to. 

 «Quiero algo, lo consigo; me canso, lo cambio por 
otra cosa», ese bucle infinito, que a mucha gente le habrá 
sonado capitalista, pero no, se trata de personas. Somos 
tan egoístas que hemos convertido a las personas en pro-
ductos desechables, que cuando te aburres las cambias 
sin luchar lo más mínimo, y desafortunadamente, nosotros 
también nos hemos convertido en ello. Hemos pasado a 
ser personas sin derechos, sin poder reclamar a nadie lo 
que nos parece injusto, como si fuésemos nuevos en sep-
tiembre en Madrid…

 Para concluir, me gustaría darte las gracias por ha-
ber leído esto, y si me lo permites, darte un consejo, aun-
que no sea mío, sino de Coco Chanel: «Para ser irremplaza-
ble, uno debe buscar siempre la forma de ser diferente» Así 
que ahora sí, si encontráis a alguien que parece ser diferen-
te no le dejéis escapar, que son una especie en peligro de 
extinción, como aquel que da las gracias y pide por favor. 

EL AMOR EN LA ERA DE 
LAS REDES SOCIALES

Exilio
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La final de futbol sala de colegios mayores entre el San 
Pablo y el Jaime del Amo fue un evento emocionante y 
lleno de adrenalina que se llevó a cabo en el Polideporti-
vo Municipal de la ciudad. Los dos equipos habían llega-
do a la final después de superar varios partidos difíciles y 
estaban dispuestos a luchar con todo lo que tenían para 
ganar el campeonato.

 Desde el principio, se podía sentir la emoción en 
el aire. Los dos equipos estaban llenos de energía y en-
tusiasmo, y la multitud estaba repleta de familiares, ami-
gos y seguidores que estaban ansiosos por ver un gran 
espectáculo deportivo. Los jugadores del San Pablo y el 
Jaime del Amo salieron al campo con la intención de dar-
lo todo y demostrar su habilidad y determinación.

 El partido comenzó con un ritmo rápido, con am-
bos equipos atacando y defendiendo con fuerza y   deter-
minación. El San Pablo tomó la iniciativa desde el princi-
pio, buscando la oportunidad de anotar el primer gol del 
partido. El equipo estaba liderado por Rafael García-Cou-
llaut, un jugador experimentado y apasionado que había 
llevado a su equipo a la victoria en varias ocasiones.

 El Jaime del Amo, por otro lado, también tenía un 
equipo talentoso y apasionado liderado por su capitán , 
un jugador habilidoso que había demostrado su valía en 
varias ocasiones. Los jugadores del equipo visitante esta-
ban decididos a defender su arco y mantener el marcador 
en cero.

 A pesar de los esfuerzos del Jaime del Amo, el 
San Pablo logró abrir el marcador a los quince minutos 
del partido gracias a un espectacular gol de Rafael Gar-
cía-Coullaut. El capitán del equipo recibió un pase de uno 
de sus compañeros de equipo y sorprendió al portero del 
Jaime del Amo con un potente disparo por la escuadra 
que se incrustó en la red. La multitud estalló en júbilo, 
y los jugadores del San Pablo celebraron su primer gol 
con abrazos y gritos de emoción.Continuando con la final 
de futbol sala de colegios mayores entre el San Pablo y 
el Jaime del Amo, hay un jugador del equipo local que 
no podemos pasar por alto: el portero Demetrio Fernán-
dez. A pesar de que el capitán Rafael García-Coullaut fue 
quien anotó el gol de la victoria, fue el portero quien se 

llevó elogios y aplausos de la mul-
titud por su destacado desempeño 
en el partido.

 Demetrio Fernández es un 
portero experimentado y talento-
so que ha demostrado su valía en 
varias ocasiones a lo largo del cam-
peonato. En la final, se enfrentó a 
un equipo visitante que estaba de-
cidido a anotar y empatar el parti-
do, y el portero del San Pablo no de-
fraudó.

 Desde el primer minuto, De-
metrio se mostró seguro y confiado bajo los palos, dete-
niendo los intentos de los jugadores del Jaime del Amo 
con reflejos rápidos y precisos. A medida que el partido 
avanzaba, el portero del San Pablo se volvió aún más de-
cisivo y seguro, frustrando los esfuerzos del equipo visi-
tante por igualar el marcador.

 A pesar de estar detrás en el marcador, los juga-
dores del Jaime del Amo no se dieron por vencidos y con-
tinuaron luchando por la victoria. Con el paso del tiempo, 
la tensión en el campo aumentó y los jugadores se vol-
vieron más agresivos en su búsqueda de la victoria.

 Ambos equipos estaban decididos a no conceder 
nada, y la animación por parte de ambos equipos fue 
espectacular. Los jugadores del San Pablo y el Jaime del 
Amo estaban mostrando todo su potencial y habilidad 
en el campo, y la multitud estaba disfrutando de un gran 
espectáculo deportivo.

 A pesar de los esfuerzos del Jaime del Amo, el 
San Pablo logró mantener su ventaja en el marcador y el 
partido terminó con una victoria para el equipo local. La 
multitud estalló en júbilo cuando sonó el pitido final, y 
los jugadores del San Pablo se abrazaron y celebraron su 
victoria.

 El partido fue un gran ejemplo de deportividad y 
espíritu deportivo. A pesar de la tensión y la emoción en 
el campo, los jugadores de ambos equipos se respetaron. 

CAMPEONES DE FÚTBOL SALA

Por Pedro Alcayde Selva
Promoción LXXIII
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FIESTA DE PRIMAVERA

El pasado 21 de abril, se celebró 
en el Colegio Mayor San Pablo 
la fiesta de primavera, este año 
con temática de Feria de abril, 
un evento que tuvo lugar de 
20:30 a 12:30. La atmósfera fla-
menca inundó el comedor del 
colegio, transformándolo en un 
auténtico rincón andaluz gra-
cias a la decoración inspirada 

en el arte flamenco, haciéndo-
me sentir como en casa.

La comida, dispuesta en mesas a 
lo largo de la pérgola, invitaba a 

un picoteo informal. Los deliciosos aperitivos y 
tapas como las tortitas de camarones o los ca-
lamares fritos complementaron perfectamen-
te el ambiente festivo, mientras que los asis-
tentes se dejaban envolver por la típica música 
de las casetas de la feria.

 Dos antiguos colegiales sorprendieron 
a todos con su actuación musical, siguiendo la 
temática de la Feria y tocando con sus guita-
rras en un ambiente alegre. La música en vivo 

se mantuvo durante casi toda la fiesta, hasta 
que llegó el momento de un cambio radical de 
ritmo.

 Tras un breve parón, Álvaro Egerique 
asumió el papel de DJ, revolucionando la pis-
ta de baile transformando el comedor en una 
discoteca. Los asistentes, bailaron y gritaron las 
canciones, disfrutando de la música hasta altas 
horas de la madrugada.

 El código de vestimenta del evento re-
flejaba la elegancia de la Feria de abril, aunque 
adaptada a un ambiente más universitario. Los 
colegiales lucieron americanas y pantalones 
chinos, mientras que las chicas, optaron por 
vestidos, pero sin llegar al tradicional traje de 
flamenca.

 En conclusión, la fiesta fue un rotundo 
éxito. Tanto, que al final de la noche, muchos 
asistentes se quedaron en la puerta del colegio 
entonando cánticos en honor al Colegio Mayor 
San Pablo. Otros, aún con ganas de más, deci-
dieron continuar la fiesta en discotecas.

Por Humberto Pérez de la 
Blanca Osta
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Colegiales del San Pablo en la Fiesta de Primavera
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